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Desde ayer y durante el mes de 
octubre el municipio se ilumi-
nará de color rosa. Se desarro-
llarán distintas actividades y 
se implementará la campaña 

destinada a promover la pre-
vención y concientización sobre 
el cáncer de mamas en esta 
Capital. Es la primera causa de 
muerte por tumores en las mu-

jeres, de allí la importancia de 
la detección precoz. La inciden-
cia a nivel mundial aumentó, 
pero la tasa de curación tam-
bién es mayor.

El Consejo Pro-
fesional de 
Ingeniería, Téc-
nica y Ciencias 
Naturales de la 
provincia celebró 
en la noche del 
lunes pasado el 
70° aniversario. 
El festejo incluyó 
la incorporación 
de nuevos matri-
culados que pres-
taron juramento 
durante un acto 
académico que 
se realizó en el 
Salón “Coty Agost 
Carreño” del
Paseo Cultural.

Celebración

Capital e interior

Se realiza una nueva marcha
federal de las universidades

Elecciones 2024

La Agrupación Gesto UNLaR
denunció a la Junta Electoral

En el marco de los 
270 años de la funda-
ción de Chepes, con la 
presencia de la vice-
gobernadora Teresita 
Madera se inauguró 
el acueducto “Anillado 
Sur”, que benefi ciará 
a los barrios del sector 
sur de la cabecera del 
departamento Rosario 
Vera Peñaloza.
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AMP ratificó el 
paro de 96 horas
La AMP informó que fue notificada por la 

Secretaría de Trabajo de la Provincia donde se 
comunicó “la vigencia de la Ley de servicio esen-
cial e incluye a Educación, por lo cual exhorta 
a deponer las medidas de acción directa adop-
tadas por el IV Cuarto Intermedio de la 261°  
Asamblea Provincial”.  El gremio argumentó 
que “la educación no es un servicio esencial a 
los fines del ejercicio del derecho de huelga” y 
agregó que “el Poder Judicial declaró inconstitu-
cional hace 20 años según planteo de la CTERA, 
en contra del Decreto N° 843/2000 de De la Rúa 
y Resolución N° 481 de Bullrich, cuando era 
Ministra de Trabajo”. 

La información puntualizó que  “en la nueva 
Constitución de la Provincia se expresa clara-
mente, en el Artículo 63º (…) La educación es 
un derecho humano fundamental y un deber de 
la familia y del Estado; mientras que el Artículo 
64º expresa que el Estado garantizará el acceso a 
una educación integral, inclusiva, permanente, 
de calidad”. En razón de ello, la AMP ratificó 
el paro por 96 horas dispuesto para los días de 
ayer, hoy, mañana y el viernes.

Sin retención de cuota
Por otra parte, la AMP informó que ayer se 

tomó conocimiento ante la advertencia de afilia-
dos al sindicato acerca de la falta del descuento 
de la cuota societaria. “Dicho descuento –se 
argumentó– es obligatorio, así lo establece la Re-
solucion Nº 1 del 2 de enero/2002, del Ministerio 
de Trabajo de la Nación y Resolución provincial 
Nº392/2002 del 7 de marzo de 2002, que obligan 
al Gobierno Provincial a retener el monto corres-
pondiente a la cuota sindical, a favor de la AMP”.  
Frente a esta situación, el gremio exhortó a sus 
afiliados a realizar el aporte voluntario de la cuota 
societaria pudiendo hacer en el Banco Nación.
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APROBADO POR EL MINISTERIO DE SALUD
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Mes Rosa

Municipio de Capital inició campaña
 de prevención del cáncer de mamas

Durante el mes de octubre, 
el Municipio se pinta de rosa 
desde el 1 de octubre al 31. 
Se desarrollará una intensa 

campaña destinada a promover 
la prevención y concientización 

activa sobre el cáncer de 
mamas en toda la capital de La 

Rioja.

A nivel mundial, octubre se considera como 
el mes rosa porque está dedicado a crear 
conciencia y sensibilización sobre el cáncer 

de mama, tipo de cáncer más común y principal 
causa de mortalidad en mujeres de todo el mundo.

Fue declarado de Interés Municipal, mediante 
Ordenanza N° 6.532, aprobada en la última sesión 
del Concejo Deliberante de esta capital que se 
celebró en la sala de sesiones "Dr. Ricardo Mer-
cado Luna". En cuarto intermedio se visibilizaron 
la serie de actividades por la concientización del 
cáncer de mamas.

Durante este mes de octubre el Municipio de la 
Capital se pintará e iluminará de color rosa, entre 
el 1 al 31 de octubre. Se desarrollará la campaña 
destinada a promover la prevención y concientiza-
ción activa sobre el cáncer de mamas en la capital 
de La Rioja.

El cronograma de actividades se inició ayer con 
el izamiento de la Bandera a cargo de especialistas 
y acompañaron personas destacadas en la pro-
blemática del cáncer de mamas. Mención de la 
puesta en marcha de la campaña “La Rioja Rosa”.

Se inició la Campaña #chequeate bajo el Lema 
“No te quedes con la duda chequéate” el equipo 
operativo de signos vitales se suman a la campaña 
de concientización y detección precoz entregando 
cartelera y folletería en las oficinas municipales 
y también en locales comerciales del centro, se 
busca concientizar a los clientes y a empleados a 
realizar los controles anuales. 

Hasta el 9 de octubre se realizará la articulación 

con reconocimientos médicos taller informativo 
sobre día preventivo destinado a empleados Mu-
nicipales.

El próximo 10 de octubre la Unidad Ginecoló-
gica Móvil, brindará atención gratuita de 8 a 18, 
en la  explanada Municipal destinado a beneficia-
rios de programas que no cuentan con cobertura 
médica.

La Rioja Rosa en los centros vecinales con 
jornadas de concientización junto a vecinos que 
recibirán información y asesoramiento por parte 
del equipo del Sistema Municipal integral de 
salud. En la Plaza 25 de Mayo y Explanada habrá 
intervención con stand informativo, de concien-

tización y prevención del cáncer de mama con 
distribución de material alusivo, entrega de folle-
tos con información de los beneficios que presta 
la obra social APOS sobre los centros de diagnósti-
cos que realizan las prácticas médicas y sus alcan-
ces. El próximo 18 de octubre se realizará el evento  
“caminamos con vos” para lo cual se convocó a 
todos los habitantes de la ciudad a participar de la 
caminata denominada “caminamos por vos” que 
finalizará con la formación de un lazo humano 
entre asistentes. En forma paralela se llevará ade-
lante la campaña de recolección de cabello para 
la confección de pelucas oncológicas; Conversa-
ciones Rosa: conversatorio sobre concientización, 
destinada a equipos directivos y docentes a cargo 
de médico mastólogo y ginecóloga y “Tu barrio se 
tiñe de Rosa” con una jornada de concientización 
en diferentes centros vecinales destinada a todos 
los vecinos de la zona. La Carpa Rosa: en la jorna-
da se instalará una carpa de color rosa con stands 
de maquillaje, actividades, juegos y música con el 
objetivo de llevar el mensaje de concientización a 
los vecinos de la zona (Parque de las Juventudes).  
También se brindará charla diagnóstico, empatía 
y comportamientos empáticos a cargo de “No 
lo lamentes”, taller de nutrición y cocina para 
prevenir el cáncer, alimentación saludable en 
pacientes oncológicos a cargo de Laura Molina y 
el 30 de octubre se dictará la charla denominada 
"Resiliencia", con testimonios de vida sobre el 
cáncer de mama. 

En el marco de la semana de la Conciencia Ambiental, el Municipio capi-
talino, a través de la iniciativa “Ambiente te Escucha”, se reunió con la Fe-
deración Riojana de Centros de Estudiantes y parte del Parlamento Juvenil 
Provincial y Municipal. “Durante el encuentro los jóvenes plantearon sus 
visiones y propuestas de acciones que conformarán agendas de trabajo 
conjunto”, informaron.

Acciones de Conciencia Ambiental
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El Gobierno abrió puertas al
sector empresarial en la FIT

Uno de los prestadores del sector privado
presente en las Feria internacional.

Apostando al crecimiento 
y desarrollo del sector a través 
de una activa política turística, 
el gobierno de La Rioja generó 
espacios  para que el sector pri-
vado pueda estar presente con 
toda su oferta en la mayor feria 
de Latinoamérica impulsando 
la visitación y generando lazos 
comerciales con operadores 
nacionales e internacionales.  

Prestadores de servicios de 
Turismo Aventura, Agencias 
de Viajes, Alojamientos, em-
prendedores de Turismo Rural 
y Gastronómicos recibieron 
–durante el fin de semana– a 
cientos de visitantes que pasaron por 
el stand emplazado en la FIT 2024, de 
Palermo, en busca de nuevas propuestas 
para conocer, disfrutar y vacacionar en la 
provincia.  En esta oportunidad tuvieron 
la suerte de conectar con operadores de 
servicios nacionales e internaccionales 
incorporando sus prestaciones a dichas 
carteras y expandiendo sus horizontes 
comerciales.  Con muchos años de par-
ticipación en la FIT, Soledad Cossedú de 

Olta Nativa hizo mención del trabajo que 
el gobierno viene realizando en el desa-
rrollo turístico “notamos el esfuerzo de la 
parte pública que nos acompaña en toda 
esta experiencia a fin de que tengamos el 
espacio físico para poder tener nuestras 
rondas de negocios y ofrecer nuestros 
productos”.

Para Ariel Lujan, de la agencia de 
viajes y turismo Travel Git, la partici-
pación fue muy positiva “estamos muy 

contentos, muchos visitantes, 
muchos empresarios vinieron 
a visitar y a conocer nuestra 
oferta” dijo, al tiempo que 
destacó el trabajo articulado 
y ordenado entre el sector 
público y privado permitién-
doles llegar, por un nuevo año 
consecutivo, a la mayor feria 
de Latinoamérica. Siendo su 
primera participación en la 
FIT, Oscar Chumbita de Inca 
Pillu expresó que “es una 
experiencia increíble, enrique-
cedora” resaltando la cantidad 
de contactos que pudieron 
generar en ese gran espacio 

de intercambio. Subrayó también el 
acompañamiento del sector público y la 
importancia que tiene para la provincia 
poder crecer entre todos de forma coope-
rativa a nivel provincial como de todo el 
norte argentino.

De igual manera, participando por 
primera vez, Sandro Stick de la agencia 
Wayra calificó de “espectacular” la ex-
periencia pudiendo mostrar su oferta y 
generar nuevos lazos comerciales.

Continúa el 
pago de sueldos

Hoy percibirán sus haberes, correspon-
dientes al mes de septiembre, trabajadores 
activos de catorce instituciones de la Admi-
nistración Pública Provincial y dos regiones 
del interior. 

Según lo establecido en el cronograma, hoy 
cobran sus haberes a través del Banco Rioja 

los agentes que prestan servicios en: Tribunal 
de Cuentas, Secretaría General de la Goberna-
ción, Secretaría de Comunicación y Planifica-
ción Pública, Jefatura de Gabinete, Ministerio 
de Turismo y Culturas, Secretaría de Culturas, 
Instituto Regional de Planificación, Control y 
Servicios Ambientales, Ministerio de Desarro-

llo, Igualdad e Integración Social, Ministerio 
de Hacienda y Finanzas Públicas, Secretaría de 
Tierras y Hábitat Social, Ministerio de Traba-
jo, Empleo e Industria, Ex Planta Pil (Capital) y 
Ministerio de Agua y Energía.

De igual manera, se pagará a dos regiones 
del interior. 

Inauguraron el acueducto “Anillado Sur” en Chepes 
En el marco de los 270 años 
de la fundación de la ciudad 

de Chepes, se inauguró la obra 
del acueducto “Anillado Sur”, 
que beneficiará a los barrios 
del sector sur de la cabecera 

departamental. Durante el 
encuentro, encabezado por la 

vicegobernadora Teresita Madera 
y la intendenta, Laura Carrizo. 

La vicegobernadora Madera junto a las autoridades
municipales y provinciales durante la inauguración del acueducto.

Este acueducto solucionará un problema 
histórico de la comunidad, permitiendo 
que el agua llegue con mayor presión a 

estos barrios, especialmente en épocas de mayor 
consumo. Dada la distancia desde la planta po-
tabilizadora, la falta de presión era un problema 
recurrente. Con esta nueva infraestructura, la 
distribución de agua será más eficiente y garan-
tizará un mejor servicio para todos los vecinos 
y vecinas, ante una dura sequía que golpea a la 
región y donde el principal pedido del goberna-
dor, es brindar respuesta con obras que permi-
tan mejorar la situación. 

Durante la inauguración, Madera fue dis-
tinguida como Huésped de Honor, y la Función 
Legislativa declaró de Interés el Aniversario de la 
Ciudad. En sus palabras, reflexionó sobre la im-
portancia de celebrar cada aniversario, no solo 
como un homenaje a quienes forjaron el camino 
de la ciudad, sino también como una oportuni-
dad para evaluar el presente y proyectar el fu-

turo y agregó que “es nuestra obligación, como 
parte de un gobierno provincial con una mirada 
humana y federal, impulsar estas obras que me-
joran la calidad de vida de nuestra gente”. La in-
tendenta Carrizo  hizo hincapié en el impacto de 
estas obras para el departamento Rosario Vera 
Peñaloza crezca. “La obra del Anillado Sur per-
mitirá que los vecinos del sur de Chepes cuenten 

con un servicio de agua más eficiente. Aunque la 
sequía es un desafío constante, hemos trabajado 
todo el invierno para llegar mejor preparados al 
verano, y ahora necesitamos la conciencia y el 
compromiso de todos para cuidar el agua.”

La jornada también incluyó la firma de 
convenios entre el Ministerio de Producción y 
Ambiente, la intendenta Carrizo y la vicegober-
nadora Madera, con una inversión de 40 millo-
nes de pesos para la limpieza de la represa; un 
aporte económico para las mejoras en el Campo 
de Sol de Mayo; entrega de bicicletas y casco 
para formar la Brigada ciclística de seguridad 
vial; aportes para el cierre perimetral del basure-
ro municipal y entrega por parte de Personería 
Jurídica a tres clubes locales. 

La obra, que cuenta con una extensión de 
4500 metros de cañería de PVC de 160 mm de 
diámetro, fue realizada con fondos provinciales 
y gestionada en articulación entre el Ministerio 
de Agua y Energía, la Jefatura de Gabinete, la 
Secretaría de Comunicación de la Provincia y 
el Municipio local. El acto estuvo acompañado 
por el jefe de Gabinete Juan Luna; el ministro de 
Agua y Energía, Adolfo Scaglioni; de Producción 
Ernesto Pérez; el presidente de EDELaR, Jeróni-
mo Quintela; diputados, concejales, vecinos  y 
demás autoridades locales.
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El acto de jura de los diecinueve profesiona-
les que pasaron a ser integrantes del Con-
sejo Profesional de la Ingeniería, Técnica 

y Ciencias Naturales (CPI) de la provincia de La 
Rioja se llevó a cabo el lunes pasado en el Salón 
“Coty Agost Carreño” del Paseo Cultural Castro 
Barros. 

El mismo fue presidido por la presidenta 
y vicepresidente del CPI, Ing. María Agustina 

70 años de creación El Consejo Profesional de la Ingeniería 
tomó juramento a nuevos matriculados 

En el marco del 70° 
aniversario del Consejo 

Profesional de la Ingeniería, 
Técnica y Ciencias Naturales 

de la provincia de La Rioja, 
nuevos matriculados 

prestaron juramento y 
comenzaron a formar parte 

de la institución. 

Romero Pereyra y el Ing. Luis Sánchez, respec-
tivamente; acompañados por demás miembros 
del Consejo; autoridades de instituciones de 
formación superior; familiares; y público en 
general. 

La ceremonia estuvo enmarcada en los 70 
años de esta institución riojana que le dio la 

bienvenida a diecinueve profesionales que se 
sumergen al mundo profesional para prestar 
servicio a la sociedad desde sus distintas forma-
ciones vinculadas a la Ingeniería, la Técnica y las 
Ciencias Naturales. 

La toma de juramento estuvo a cargo de la 
presidenta María Agustina Romero Pereyra, 

quien fue la encargada de leer la fórmula 
correspondiente a cada protagonista de este 
acontecimiento, quienes respondieron a su 
turno: ¡Sí, juro!  Al respecto, el vicepresidente 
Sánchez celebró que los nuevos profesionales 
“asuman el compromiso de actuar con ética, 
responsabilidad y dedicación en sus respectivas 
disciplinas”.  “Hoy dan inicio a una nueva etapa, 
en la que implementarán sus esfuerzos como 
estudiantes. Acá queda formalizado su ingreso 
al ejercicio profesional”, sostuvo el Ingeniero; 
y agregó: “en el trayecto es importante la ética 
profesional, que es nuestro eje, el más impor-
tante que tenemos, y nuestra conducta debe ser 
lo más intachable posible”. 

Asimismo, refiriéndose al juramento que 
prestaron, expresó: “El juramento es un com-
promiso que asumen frente a sus colegas y a 
la sociedad, y con ustedes mismos, por lo que 
pedimos que sea su guía y norte”. Por último, 
auguró éxitos para los profesionales y manifes-
tó predisposición por parte del CPI ante inquie-
tudes que surjan.

En conferencia de prensa en el Albergue Estudiantil, la senadora 
Florencia López junto al secretario de Juventudes, José Delgado, 
brindaron detalles del 1° Congreso Federal Juvenil “Senador por un 
Día”. Estará destinado a jóvenes entre 16 a 18 años de la provincia 
donde debatirán y plantearán ideas para mejorar sus ciudades.

El programa abarcará cuatro etapas: Municipal, donde en esta 
primera fase el debate se realizará en los Concejos Deliberantes. Lue-
go el Zonal, que los que pasen a la segunda etapa competirán con jó-
venes de su región. El Provincial, donde los elegidos se presentarán 
sus proyectos en la Capital riojana y finalmente los elegidos podrán 
viajar a Buenos Aires y ser Senadores por un día.

En primer lugar, López aclaró que “llevamos adelante un trabajo 
en conjunto con la Secretaría de Juventudes y con los distintos 
concejales de cada uno de los departamentos, con los intendentes y 

Anunciaron las etapas del 1° Congreso Juvenil “Senador por un Día”

 Los pro-
fesionales 
prestaron 
juramento 

ante la
biblia y un 
crucifico.

todos los equipos municipales. Este proyecto consiste en escuchar-
nos y sobre todo saber lo que los jóvenes quieren, piensan y lo que 
expresan”. 

 A su vez, remarcó que la participación de los jóvenes “es 
lo más importante, porque son los que siguen, nosotros estaremos 
un tiempo y luego siguen ellos y deben tener en claro que queremos 
para la provincia. Todo esto vuelve a enamorar a la política, más to-
das las actividades que desarrollan Juventudes que es importante”.
Formación y acompañamiento

Por su parte, José Delgado expresó que dentro de la Secretaría 
“tenemos una dirección de articulación departamental que es la 
encargada de  coordinar con todas las áreas de juventudes de los 
municipios y para nosotros es muy importante que los jóvenes que 
forman parte de estas propuestas amplias queden en contacto con 

alguien y nosotros acompañar las demandas”.
 Asimismo, sostuvo que “nosotros siempre trabajamos de 

esta manera y somos colaborativos de quiénes generan propuestas 
para las juventudes. Entendemos que la perspectiva de juventudes 
es fundamental y en esta provincia se trabaja de esta manera, todo 
un Gobierno provincial pensando en ello y generando propuestas. 
La tarea es poder poner las direcciones de juventudes a disposición 
de todos estos jóvenes que formarán parte del congreso”.

Finalmente, aseveró: “Nuestro partido tiene muchos jóvenes, 
intendentes, diputados, concejales y funcionarios y es importante 
para nosotros. El peronismo demanda un proceso de formación y 
que no hay que saltarse estos procesos para poder llegar preparado 
a los lugares de toma de decisiones y esto lo entendemos, asumimos 
el compromiso”.   
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La Sra. jueza del Juzgado 
de Paz Letrado Nº 4, de 
la Primera Circunscrip-
ción Judicial, Dra. Ana 
Luz Moyano Vega Aciar,  
Secretaría Única,  a cargo  
de la Dra. María Eugenia 
Ártico, cita a herederos, 
legatarios, acreedores y 
a todo  aquel que se crea 

con derecho a la herencia  
dejada por  el extinto FRAN-
CISCO LEANDRO ORTIZ, DNI 
M6.718.971, para  que com-
parezcan en los autos Expt-
es. Nº 10400241000025386, 
Letra “O”, Año 2024 caratu-
lados: “ORTIZ FRANCISCO 
LEANDRO S/SUCESIÓN 
AB-INTESTATO’’, en el tér-

mino de TREINTA (30) DÍAS 
bajo apercibimiento de ley. 
Publíquese por UNA (1) VEZ 
en el Boletín Oficial y CINCO 
(5) VECES en un diario de 
circulación local. Secretaría, 
27 de septiembre  de 2024. 
Dra. María Eugenia Ártico 
– Secretaria. VTO.: 5-10-
2024.

——————————
La señora jueza del Juzga-
do de Paz Letrado Nº 2, de 
la Primera Circunscripción 
Judicial, Dra. Silvana Noelia 
Lara, Secretaría Única, a car-
go de la Dra. María Carolina 
Luna, cita a herederos, lega-
tarios,  acreedores y a todo 
aquel que se crea con dere-

cho a la herencia dejada por 
el extinto JOSÉ AUGUSTO 
ORTlZ, DNI M8.018.956, 
para que comparezcan 
en los autos Exptes. Nº 
10200241000025387, Letra 
“O”, Año 2024  caratulados 
“ORTIZ JOSÉ AUGUSTO 
S/SUCESIÓN AB- INTES-
TATO”, en  el término  de 

TREINTA (30) DÍAS bajo 
apercibimiento de ley. 
Publíquese por UNA (1) 
VEZ en el Boletín oficial 
y CINCO (5) VECES  en un 
diario de circulación local.  
Secretaría, 9 de septiem-
bre de 2024. Dra. María 
Carolina Luna – Secretaria. 
VTO.: 5-10-2024.

El municipio concretó 
“Ambiente te Escucha”

Desde el Municipio de la Capital riojana brindaron detalles de una de las acti-
vidades concretadas en el marco de la semana de la Conciencia Ambiental, en la 
cual se abrieron las puertas al diálogo con las juventudes. 

Cabe remarcar que, a través de esta innovadora iniciativa, que se desarrolló 
bajo el nombre “Ambiente te Escucha”, el equipo municipal se reunió con repre-
sentantes de la Federación Riojana de Centros de Estudiantes, como así también 
con parte del Parlamento Juvenil Provincial y Municipal.

Durante este encuentro, las y los jóvenes presentes tuvieron la oportunidad de 
plantear sus visiones y diferentes propuestas de acciones que, junto al equipo de 
la Secretaría de Ambiente, podrán conformar agendas de trabajo en conjunto.

La reunión tuvo lugar en la explanada municipal, ubicada por calle Santa Fe, 
entre avenida Perón y Copiapó (foto), y se trató de un encuentro productivo y 
ameno, donde todas las temáticas de conversación planteadas estuvieron abier-
tas al debate, como así también al intercambio de ideas. 

Virtual y gratuito

Dictarán taller sobre Inteligencia 
Artificial para docentes de primaria

Los docentes interesados en el taller deberán
completar el formulario de inscripción. 

La capacitación iniciará el próximo 8 de octubre y está desti-
nada a docentes del Nivel Primario del departamento Capital. 
Brindará puntaje docente de 15 horas reloj y se desarrollará 
bajo la modalidad Virtual.   

El Ministerio de Transporte y Comunicaciones de la provin-
cia, en conjunto con el Departamento Académico de Ciencias 
Exactas, Físicas y Naturales (DACEFyN) de la UNLaR, dictarán 
el taller gratuito “Aproximaciones a la integración de la Inte-
ligencia Artificial Generativa en el Nivel Primario”, dirigido a 
docentes de Primaria del Departamento Capital. 

La capacitación cuenta con el auspicio de la Legislatura de 
la Provincia de La Rioja y otorgará puntaje docente de 15 horas 
reloj, según resolución ministerial N° 0548/24. Asimismo, 
se desarrollará ciento por ciento bajo la modalidad Virtual 
y constará de cuatro clases que estarán a cargo del doctor en 
Informática, Hernán Merlino. 

La propuesta de formación tiene como objetivo capacitar a 
los docentes de Educación Primaria en el uso de la Inteligencia 
Artificial Generativa (IAG) para mejorar y personalizar los 
procesos de enseñanza y aprendizaje. Como así también, busca 
fomentar la innovación pedagógica y formar a los estudiantes 
para los desafíos de un entorno cada vez más digital.

Como contenidos, se brindará conocimientos sobre la 
implementación de elementos y herramientas de la IAG, su-
brayando la importancia de situar al estudiante en el centro del 
proceso de aprendizaje. 

Además, se enfatizará en la creación de ambientes colabo-
rativos y la implementación de estrategias innovadoras que 
fomenten la creatividad y el pensamiento crítico.

Para certificar, los docentes en capacitación realizarán un 
trabajo práctico final con una integración de todo lo aprendido, 
diseñando una propuesta concreta de uso de la IAG en sus con-

textos educativos. 
Cabe señalar que este taller responde a los nuevos linea-

mientos de la Constitución de la Provincia de La Rioja que 
promueven la integración ética y segura de tecnologías en la 
educación. 

Los docentes interesados en participar deberán inscribirse a 
través del link:  https://forms.gle/noumBJcqD58Ci8zq8. 

Las escuelas de gestión privada tendrán tercer aumento del año
Verónica Lanfranchi, presidenta 

de la Asociación de Escuelas 
Públicas de Gestión Privada de 
La Rioja, dialogó con Medios El 

Independiente sobre la situación 
de las instituciones educativas 

públicas de gestión privada 
y también se refirió al nuevo 
incremento que tendrán en 

las cuotas de las escuelas de 
gestión privada.

En razón del 
incremento 
de sueldos 
a docentes, 

que fue 
establecido 
por paritaria, 
las escuelas 
privadas ten-

drán un nuevo 
incremento a 
sus cuotas.

En la oportunidad, Lanfranchi, manifestó 
que “este mes de octubre nos encuentra con 
la necesidad de hacer un incremento en la 

cuota mensual debido a la notificación del último 
aumento paritario, que ya se tiene conocimiento 
desde la semana pasada, información oficial del 
Ministerio de Educación, nos dan cuenta del 

cierre paritario con un piso de 450 mil pesos, piso 
que hace 20 días por decreto de Nación se estable-
ció en 420 mil pesos por cargo, y que la Provincia, 
en esta paritaria, lo superó y lo mejoró a 460 mil 
pesos”, indicó.

“A eso se suma un incremento al básico de 65 
mil pesos, que hace mover todos los ítems que 

tienen que ver con los aportes y contribuciones  
del empleado, cargos sociales y demás. Asimismo 
indicó que este mes se volverá a entregar el bono 
de 50 mil Chachos”, aclaró.

En cuanto al aumento de las cuotas que 
rondarán hasta un 25 por ciento afirmó que “el 
aumento de cuotas nosotros tratamos de hacerlo 

directamente en consecuencia con el aumento 
de paritarias, si hay un aumento paritario se verá 
en el aumento de la cuota, tratamos siempre de 
tratarlo en paritaria porque conocemos la reali-
dad de los padres; es la tercera paritaria del año”.  
“Todo el sueldo docente sale de la cuota mensual, 
el aporte del Estado, que es el incentivo docente, 
que no llega a cubrir como máximo del 15 por 
ciento del sueldo docente, y no todos los docentes 
pueden cobrarlos. No es la única paritaria que tra-
bajamos, tenemos la paritaria administrativa y la 
paritaria del empleado  de ordenanza” especificó.
CiClo leCtivo 2025

Consultada sobre las inscripciones 2025 indi-
có que desde septiembre “comenzamos con las 
preinscripciones 2025, con reserva de vacantes. 
Nosotros trabajamos con cursos con un número 
limitado de alumnos, para que las clases sean más 
personalizadas posibles, y estén contenidos con 
cupos limitados”.

Por último, afirmó “hemos tenido clases todos 
los días, muy poco ha sido el paro. Los chicos 
siempre tienen clases”.
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Esta tarde a las 17.30 luego de la concentración en 
la UNLaR estudiantes, docentes y gremios marcharán 
hacia la plaza 25 de Mayo en protesta por el veto del 
presidente Milei a la Ley de Financiamiento Univer-
sitario. La convocatoria a nivel nacional será en el 
Congreso.

En el contexto de una próxima elección para 
renovar las autoridades en la UNLaR en este mes, 
esta nueva marcha para reclamar por el presu-
puesto universitario congregará a todas las listas 
que están desarrollando una campaña política 
universitaria. También acompañarán dirigentes 
de CGT, las dos CTA, la UTEP y otras organizacio-

La UNLaR se suma hoy a la 
marcha federal universitaria

nes sociales.
Esta es la segunda marcha federal universitaria 

luego de la realizada en abril pasado y que tuvo una 
contundencia masiva en todo el país. Aquella primera 
protesta logró que el gobierno de Javier Milei tuviera 
que reconocer los gastos de funcionamiento de las 
instituciones.

Juan Chade, secretario general de la Asociación 
Riojana de Docentes Universitarios (ARDU), expresó 
que la convocatoria es «ante la inminencia del veto 
presidencial a la ley del Financiamiento Universitario, 
todas las organizaciones que representan a la docen-
cia y a la no docencia de las universidades nos movili-

zamos para frenar el veto. Sabemos que esto es muy 
difícil de lograr, pero sí esperamos que si se confirma 
el veto luego el Congreso pueda revertirlo».

El gremialista informó que la concentración para 
la marcha en La Rioja se hará a partir de las 17.30 en 
la UNLaR y que desde allí marcharán las columnas de 
manifestantes. 

La movilización se hará por avenida Laprida para 
luego tomar por avenida Gral. Ortiz de Ocampo, 
avenida Perón e ingresar luego al microcentro por 
calle Pelagio B. Luna para desembocar finalmente 
en plaza 25 de Mayo donde tendrá lugar el acto 
central.

El abogado David Calipo sostuvo que “no 
existen fundamentos legales que justifique 
la postura de la JE”. Solicitó que se les per-

mita su participación en la contienda electoral.
Ayer, se realizó una conferencia de prensa 

en las instalaciones del Hotel Naindo con la 
participación del abogado David Calipo y los 
apoderados de la lista, Federico Vega y Anabella 
Campos. 

En la oportunidad brindaron información 
detallada sobre la denuncia penal a la Junta 
Electoral por la proscripción de 50 docentes. 
La agrupación universitaria (Gesto UNLaR) fue 
bajada su candidatura de la contienda electoral.

En este contexto, el abogado David Calipo 
explicó que “la lista se presenta en términos 
formales y legales, dando el cumplimiento a to-
dos los requerimientos que fueron establecidos 
inicialmente para presentarse a este proceso 
eleccionario, de hecho pasaron el proceso de 
observación que es obligatorio que sea realiza-
do por la Junta Electoral”.

 “Este proceso en ningún manera tuvo en 

Elecciones 
universitarias

Denunciaron a la Junta Electoral por
 “proscribir a la lista Gesto UNLaR”

La Lista 11 “Gesto UNLaR”, 
color fucsia y turquesa 

encabezada por las 
candidatas a rectora y vice 

Mercedes Cáceres y Miriam 
Azcurra denunciaron a 

la Junta Electoral por su 
“proscripción en las próximas 
elecciones universitarias” de 

este mes. 

cuenta circunstancias que no fueron resueltas, 
ellos tuvieron oficializadas todas las candida-
turas de Gesto UNLaR y en un acto arbitrario 
y congruente se contradijeron en la parte 
resolutiva”, señaló Calipo. Además, comentó 
que es clara la postura de la Junta Electoral, “en 
no dejar participar a Gesto UNLaR, los actos 
de ellos tienen  connotación penal, por eso los 
miembros de la agrupación tomaron la decisión 
de iniciar acciones judiciales ante la justicia de 
poder”.

A su vez, el doctor Calipo sostuvo que no 
existen fundamentos legal que justifique la pos-
tura de la Junta Electoral, “hoy Gesto UNLar, 
está siendo víctima de la proscripción arbitraria 
e interesada de ellos, si se analizan cada una de 
las resoluciones, se van a dar cuenta que siem-
pre son los mismos tres miembros”.

Calipo expresó que “hay que llamar a una 
sesión extraordinaria, para que puedan resolver 

todas las omisiones que han sido puestas en 
conocimiento por la agrupación, no notificaron 
las omisiones, impugnaciones y esto no suce-
dió con todas las listas, solamente con Gesto 
UNLaR”.

“Tienen que exTender la fecha de

 las elecciones”

El abogado informó el porqué se tiene que 
dilatar esta fecha: “No se puede proscribir una 
lista que reúne todos los requisitos para llevar a 
cabo una contienda electoral, los miembros del 
Consejo Superior tienen que fallar a favor del 
reglamento, acá no se trata de una cuestión de 
mayoría sino lo que dice la ley”.

En este caso, remarcó que “existe abuso de 
autoridad, violación al principio de los electo-
res, esto es contra todos los miembros de la Jun-
ta, pero la realidad que hay tres de los miembros 

que tienen más responsabilidad que otros”. 
“Ellos -agregó- no han cumplido con el rol 

que tienen que desempeñar, entonces siguen 
intereses que no son los que tienen que seguir 
los miembros imparciales, de una Junta electo-
ral en sí. Vamos a pedir la intervención de los 
miembros de la Junta Electoral, para que los 
mismos sean removidos”.

El asesor letrado afirmó que van a solicitar 
en “el primer punto es que se nos permita la 
participación mientras tanto esto sea saneado, 
o que se suspenda el inicio de proceso eleccio-
nario, hasta se intervinieron universidades por 
este tipo de acto, desde la agrupación se ha 
demostrado un apego muy grande hacia la nor-
ma, y hasta hay candidatos de otras listas que 
no siguen el estatuto, entonces con qué criterio 
trabaja la Junta”.

“nos esTán quiTando ciudadanía

 universiTaria”  
Por otro lado, un docente que también ha-

bría sido proscripto, Federico Vega, subrayó 
que “es una cuestión de proscripción, a partir 
de la toma del 2013 nosotros hemos luchado 
para el voto directo y la participación plena de 
todos los ciudadanos universitarios, nos están 
quitando ciudadanía universitaria el derecho 
a elegir y ser elegidos”. 

Al finalizar, resaltó los proyectos del 
equipo, “hay que propugnar dos cosas, la 
inclusión aquel que esté ingresando a la uni-
versidad, para que los estudiantes la conclu-
yan con conocimientos de calidad, queremos 
consolidar los procesos de capacitación en los 
graduados para que tengan mayor empleabi-
lidad y profesionalismo. Somos docentes de 
años, comprometidos que tenemos una mi-
rada democrática de la universidad y siempre 
defensores de la escuela pública”.

 El abogado David Calipo y algunos docentes de la agrupación en la conferencia de prensa.
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La nueva edición de la tradicional fiesta 
realizada en distintos puntos de la provincia, 
tuvo sus inconvenientes en algunas de sus 
locaciones, esta vez, en la ciudad de Chamical. 
Cabe recordar que, tal como lo dio a conocer 
este matutino días atrás, un hecho similar se 
había registrado en Chepes, cabecera del depar-
tamento Rosario Vera Peñaloza, donde no solo 
pelearon los alumnos, sino también sus padres, 
por lo que tuvo que intervenir la Policía.

En esta oportunidad, el violento episodio 
tuvo como escenario la vía pública de Chamical, 
más precisamente en la plaza principal, ubicada 
a pocos metros de la comisaría zonal, donde los 
participantes del evento se trenzaron a golpes 
de puño y patadas, entre burlas por los resulta-

dos de la competencia.
Según trascendió, un grupo de jóvenes, quie-

nes habrían sido los ganadores de la Estudianti-
na, habrían organizado a través de WhatsApp 
para mofarse de los colegios que habían obte-
nido el segundo y tercer puesto en el evento. 
No obstante, esta circunstancia se habría 
descontrolado, generándose un violento en-
cuentro entre los alumnos, que culminaron en 
una gresca con importantes agresiones físicas.   
Vale resaltar que, según se pudo averiguar, las 
escuelas que compitieron durante las distintas 
noches de la Estudiantina fueron Escuela Téc-
nico Agropecuaria, Comercio “Gral. Belgrano”, 
EPET “Mons. Angelelli”, Polivalente de Arte, y 
el Instituto Privado “Pbro. Luis Torres Molina”.

La Estudiantina de Chamical 
culminó en una batalla campal

Gresca en vía pública

La Justicia de La Rioja ordenó retomar con las distintas 
tareas de búsqueda, para dar con el paradero de Diógenes 
Mercado (foto), el hombre de 65 años de edad, oriundo de 
Chepes, que desapareció en la ciudad Capital hace más de 9 
meses. Por ello, en la jornada de ayer, las fuerzas de seguri-
dad de la provincia, contando con la utilización de tecnolo-
gías de punta, comenzaron con los respectivos rastrillajes.

Vale resaltar que este operativo fue ordenado y dirigido 
por la jueza María Eugenia Torres.

Por su parte, cabe recordar que Diógenes se encontraba 
internado en la Clínica “Revivir”, donde se encontraba 
realizando un tratamiento de rehabilitación por problemas 

de salud físico y mental. Desde esa institución, indicaron 
que el mismo se habría “fugado”, desconociéndose desde 
entonces su paradero. 

No es un dato menor, que sus familiares no dejaron de 
buscar a Mercado desde que se supo de su ausencia, por 
lo cual realizaron rastrillajes a pie por la zona donde había 
sido visto, tratándose de un sector rural. La principal teoría 
que manejaban en ese momento, es que el hombre habría 
intentado volver a su Chepes natal a pie y que, en el camino, 
se habría desorientado y perdido campo adentro. Su familia 
continuó con los pedidos de Justicia y movilizaciones, para 
pedir una pronta aparición de Diógenes.

Se reanudaron los operativos de 
búsqueda de Diógenes Mercado

A más de 9 meses

Cuidados y 
sugerencias

Por esta razón, las autoridades com-
petentes exhortan a los ciudadanos y 
ciudadanas a, en lo posible, evitar salir 
a la calle, mantener cerradas puertas y 
ventanas de las viviendas, hidratarse con 
mayor frecuencia, como así también evitar 
los ejercicios físicos y actividades de alto 
rendimiento en el exterior.

Por su parte, afirmaron que la situación 
continuará siendo monitoreada momento 
a momento por el SIAT La Rioja.

Recomiendan transitar con precaución por 
presencia de humo y polvo en el ambiente

Comunicado
del COE

Desde el Comité Operativo 
de Emergencias Provincial 

(COE), emitieron un 
comunicado dirigido a la 

sociedad riojana, en el cual 
recomiendan transitar con 

mucha precaución en la vía 
pública. Esto se debe a la alta 
presencia de humo, partículas 

y polvo en suspensión, 
provenientes de los distintos 

focos de incendios activos en 
varios puntos de la región. 

El monitoreo integrado de seguridad 
ambiental y socio ambiental, efectua-
do por el Gobierno de la Provincia, 

informó que “se observa la presencia de 
humo, polvo y partículas en suspensión a ni-
veles medios de la atmósfera, en gran parte 

del territorio nacional y provincial”, advir-
tió. A su vez, los mismos son provenientes 
de incendios locales, como así también de 
la provincia de San Luis, según se determinó 
por la trayectoria del viento. “Teniendo en 
cuenta este suceso, es factible que se obser-
ven en ciertos puntos mayor actividad y co-
lumnas convectivas de humo, con actividad 

de llama”, se señaló en el correspondiente 
informe oficial.  

Por lo tanto, destacaron que “es necesa-
rio para la protección y seguridad integral 
de los ciudadanos, extremar la precaución 
al transitar por la vía pública”, reiteraron, 
explicando: “A la reducción de visibilidad 
y el cielo turbio que se manifiesta, se debe 

sumar la incidencia en la salud, teniendo 
en cuenta que estas partículas y polvo en 
suspensión contribuyen a resecar las vías 
respiratorias, afectando sobre todo a niños, 
ancianos y personas con enfermedades res-
piratorias como asma o EPOC”. 

Desde el COE 
informaron la 
presencia de 
humo y polvo 
en el ambien-

te, por lo 
que solicitan 
precaución 
al transitar 
por la vía 
pública.

Incendio en un baldío
Personal de Bomberos Voluntarios Ciudad de La Rioja sofocó un 
incendio ocurrido por una quema descontrolada de residuos y 
pastizales. Este tuvo lugar en un baldío del barrio Las Acacias, por 
José Córdoba y Cerro Otto. Trabajaron hasta la extinción del fuego 
y enfriamiento en su totalidad, contando con la colaboración de la 
Policía de la Provincia.
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Periodista denunció amenazas

Franco Campos: “Me dijo ‘cuando te encuentre hablamos’ 
y me hizo un gesto con la mano como gatillando un arma”

Periodista
filmó el 

momento en 
que lo ame-
nazaron en 
el marco de 
una cobertu-
ra sobre un 

siniestro vial.

El fin de semana último, se 
dieron a conocer los datos de 
un siniestro vial ocurrido por 

avenida Gral. Ortiz de Ocampo, 
que involucró a una camioneta 
y a una motocicleta, en el que 

uno de los presentes habría 
amenazado a un periodista 

que intentaba cubrir la noticia. 
En contacto con Medios 

El Independiente, Franco 
Campos brindó mayores 

detalles de los hechos. 

Franco Campos habló con este medio 
y relató cómo fue el momento en que 
llegó a la escena de la colisión, sucedida 

entre una camioneta y una motocicleta en 
horas de la madrugada del domingo último, 
sobre avenida Gral. Ortiz de Ocampo. En el 
lugar, hubo disturbios entre los familiares 
de los involucrados y, según señaló el perio-
dista, “un dudoso proceder” de los efectivos 
policiales al momento de realizar el test de 
alcoholemia a uno de los conductores.

En este sentido, Campos contó: “En la 
madrugada del domingo, volvía de la casa 
de mis padres hacia mi domicilio, por ave-
nida Ortiz de Ocampo, y veo una camioneta 
y una moto tirada. Me acerco y veo que 
estaba un hombre que no se podía mantener 
parado, estaba haciendo equilibrio entre la 
puerta de la camioneta y la calle. Y el chico 

de la motocicleta estaba con la familia. Me 
freno en el lugar y le pregunté a la familia del 
muchacho de la moto qué había sucedido, 
a lo que me explican”, indicó, y siguió: “Le 
pregunto a un efectivo policial que estaba 
ahí también, pero no me quiso dar muchos 
detalles, muy por encima me contó. Lo 
único que me dijo con firmeza es que ‘el 107 
ya vino, ninguno tiene heridas de conside-
ración, solo daños materiales’. Ahí se me 
acerca uno de los testigos, me dice que el 
hombre está alcoholizado y no puede man-
tenerse de pie”. A partir de esto, el periodista 
continuó su relato: “Me quedo observando 
el panorama y, en primera instancia, esto 
iba a terminar ahí, en un acuerdo de partes, 
pero al pasar los minutos, empiezo a ver 
comportamientos entre los que estaban in-
volucrados ahí, con los efectivos, raro y con-

fuso. Ahí escucho a uno de los efectivos que 
dice ‘los queremos invitar a ambas partes 
hacia Accidentes Viales, donde se les reali-
zará el test de alcoholemia’. Eso me llamó la 
atención, la alcoholemia se hace en el lugar 
del hecho”, se cuestionó, añadiendo: “Luego 
venía llegando una señora con una joven y le 
lleva una botella de dos litros de agua al con-
ductor. Ahí es cuando la familia del chico de 
la moto le dice que pare, que no le hicieron 
la alcoholemia. La Policía argumentó que lo 
que tomase ‘no le iba a alterar el resultado si 
tenía alcohol en sangre’. Entonces, vienen 
más efectivos policiales, entre ellos una 
femenina, y nos dice, incluyéndome a mí, 
que nos apartáramos del lugar. Le dije que 
estaba trabajando”. Por su parte, Campos 
afirmó que, desde que ocurrió el choque, 
pasada la medianoche, hasta que se efectuó 

la prueba de alcoholemia, pasó un tiempo 
considerable, dado que se realizó alrededor 
de las 2:00. En este sentido, señaló que los 
uniformados argumentaban que “al ser fin 
de semana, son muy pocos los dispositivos 
para realizar el test y tenían que ir a buscar 
la pipita a otro control”, sostuvo. “Cerca de 
las 2:10, llega el control, le hace la pipeta al 
señor, quien decía que tenía los labios ador-
mecidos. Previo a esto, vi que comió algo, se 
metía cosas a la boca, caramelos u hoja de 
coca y se lo pasaban los familiares”, dijo, y 
siguió: “A la séptima vez, volvió a soplar y, 
sin mostrar el resultado, dicen que le salió 
negativo. Cuando sucedió esto, los familia-
res de la persona de la camioneta empiezan 
en tono de venganza a una de las personas 
que estaba ahí, acompañante del chico de 
la moto, ‘ya vas a ver’, dijo un hombre de 
azul. Entonces, el hombre de la camioneta se 
baja señalándome a mí, haciendo un gesto 
como diciendo ‘vení’, luego se acerca un mu-
chacho, que era el hijo, y ahí me dice ‘a vos, 
cuando te encuentre, hablamos’ y me hace 
un gesto como gatillando un arma”, relató, 
indicando que alertó a uno de los efectivos 
sobre la amenaza que habría acabado de re-
cibir. “Me dijo que no vio nada y me invitó a 
la comisaría”, resaltó Campos, culminando: 
“Luego vienen 10 motoqueros de la Moto-
rizada a decirles a la familia del chico que 
tenían que irse del lugar, sino iban a meter 
preso a todos”, aseguró. Para finalizar, Cam-
pos agradeció a la Secretaría de Derechos 
Humanos, a la secretaria de Comunicación, 
Luz Santangelo, y a los colegas que los 
acompañaron y se pusieron a disposición, 
solidarizándose por la situación. 
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A través de la Secretaría de Turismo de Chilecito, dieron 
a conocer la oferta turística municipal, la cual estará dis-
ponible hasta el lunes 7, cerrando de esta manera el mes de 
octubre. Dicha agenda busca promover la estandarización 
como estrategia de desarrollo del destino. 

Durante esta semana, la agenda tendrá foco en las di-
ferentes actividades a pedido para que los turistas puedan 
disfrutar de los atractivos, entre ellas Museo Nocturno, 
Tour Fotográfico y Sendero Unión de los ríos. Cabe mencio-
nar que también visitas guiadas en el Cable Carril Chilecito 
– La Mejicana. 

Las mismas podrán reservarse por WhatsApp las 24 
horas del día, al 3825675999. Mientras que las escuelas o 
grupos que quieran asegurar su cupo, deben comunicarse 
al 3825434225.

Continuando con las propuestas individuales, las mis-
mas comenzarán hoy con Astroturismo “Eclipse de Sol”, 
tras los cielos de la ciudad se teñirán de magia con un eclip-
se de sol parcial, prometiendo ser este el evento del año. 

Los interesados podrán asistir con su familia y amigos a 

disfrutar de una tarde única en la Estación Nº 2 del Cable 
Carril a partir de las 16 horas. Para quienes concurran, 
recomendaron presentarse con gafas protectoras para una 
observación segura.

Asimismo, incentivaron a llevar “pochoclos para disfru-
tar mientras mirás el cielo”, y señalaron que además habrá 
la jornada contará con juegos y mucho más. 

Para el viernes, se realizarán Sabores de Chilecito: “Es-
pecial Cerveza Artesanal”, en Cristo del Portezuelo a las 19 
h, en el marco del Día Nacional de la Cerveza. Asimismo, 
el mismo lugar, se hará  Rally Riojano: Largada Simbólica 
a las 21.

En tanto, el sábado 5, tendrá lugar Tour Misterioso, en la 
plaza Caudillos Federales de la ciudad de Chilecito desde las 
19. También se desarrollará Rally Riojano: Tramos en Santa 
Florentina, Guanchín y Sañogasta. 

Por último, para el domingo 23 se llevará a cabo “Sende-
ro del Cardón”, disponible a partir de las 18 h en Estación 
Nº 2 del Cable Carril. Para finalizar, Rally Riojano: Tramos 
Anguinán, Malligasta y Circuito La Olla. 

Informan la oferta turística 
de octubre para Chilecito

En conferencia de prensa, el Frente Gremial 
Universitario anunció la segunda marcha fede-
ral universitaria y solicitó el acompañamiento 
de la comunidad del departamento Chilecito.

En este sentido,  el rector de la UNdeC, César 
Salcedo, hizo extensiva la invitación a la comu-
nidad “a que nos acompañe a marchar por las 
calles de nuestra ciudad por el no veto a la Ley 
de Financiamiento Universitario. Es muy difícil 
situación por la que atraviesan las universida-
des nacionales”, sostuvo Salcedo.

“No marchamos en contra de nadie, mar-
chamos en favor de todos, para ser escucha-
dos por las autoridades del Gobierno nacio-
nal. Marchamos por la educación pública”. 

La marcha será hoy miércoles 2 de oc-
tubre a las 10 horas. El punto de encuentro 
será el Edificio Centro de la Universidad 
Nacional de Chilecito y se marchará por la 
plaza principal Caudillos Federales en de-
fensa de la Educación pública y por la Ley de 
Financiamiento universitario.

Segunda Marcha Federal
Universitaria en Chilecito

Desde la UNdeC

Será la se-
gunda mar-
cha a la que 
la institución 
se adherirá. 

Inauguran nueva perforación en el
aniversario de la ciudad de Chepes

Emergencia 
Hídrica

En el marco de las celebraciones 
por el 270º aniversario de la 
ciudad de Chepes, cabecera 

del departamento Rosario Vera 
Peñaloza, la vicegobernadora 

Teresita Madera junto a 
autoridades provinciales y 

departamentales, dejó inaugurada 
la segunda perforación de una 
serie de pozos diseñados para 

enfrentar la emergencia hídrica que 

La vicegobernadora Madera junto a autoridades departamentales durante la inauguración. 

En esta visita, las autoridades también visi-
taron el campo de rebombeo de San Carlos 
desde donde se genera el principal aporte 

de agua a la ciudad, debido a la bajante que se 
produjo de las fuentes naturales de agua como 
consecuencia de la sequía.

Durante el acto, la vicegobernadora destacó 
la importancia de esta obra, subrayando que “se 
trata de la segunda perforación que se encuentra 
en el camino del peregrino, que se suma a la 
inaugurada junto al Gobernador. Esta perfora-
ción aporta más de 50.000 litros por hora, que 
se sumarán al sistema de distribución de agua 
para ser procesada en la planta potabilizadora, 
aliviando la situación de los vecinos y vecinas de 

Chepes”.
La vicegobernadora, también advirtió sobre 

las limitaciones presupuestarias que enfrenta 
la provincia. “Sabemos que falta mucho por 
hacer, y aunque el presupuesto es ajustado y el 
panorama para 2025 no es alentador, este Go-
bierno sigue comprometido con trabajar junto 
a la gente. Vamos a tener que priorizar obras, ya 
no podremos abarcar tantas políticas públicas al 
mismo tiempo, pero lo haremos de la mano de la 

comunidad y las autoridades”, señaló Madera.
En este contexto, también reclamó al Gobier-

no nacional la paralización de obras, como la 
línea de 132 kv, “esencial para resolver los pro-
blemas energéticos de la región. Aunque esa obra 
está detenida, no podemos dejar desprotegidos a 
los vecinos de Chepes, y por eso hemos avanzado 
con la construcción de una planta transforma-
dora que servirá como apoyo, especialmente de 
cara al verano”, agregó.

Por su parte, el ministro de Agua y Energía, 
Adolfo Scaglioni, explicó que la nueva perfora-
ción incrementará significativamente el caudal 
de agua que llega a la planta potabilizadora. “Este 
pozo aportará cerca de 80.000 litros adicionales 
al sistema, y además estamos trabajando en otras 
perforaciones que pronto también se sumarán a 
la red”, detalló.

Scaglioni también mencionó que estas per-
foraciones se complementan con la obra del 
acueducto anillado sur, que mejorará la presión 
del agua en los barrios de la ciudad. “Son trabajos 
esenciales para administrar mejor el recurso, 
especialmente en tiempos de sequía”, explicó.

“Todas las obras han sido financiadas con 
fondos provinciales, destacó, el Gobierno na-
cional ha suspendido los aportes para obras 
de infraestructura. El Gobernador ha decidido 
destinar los recursos necesarios para avanzar 
con estas obras fundamentales para nuestra pro-
vincia”, añadió. Finalmente, el ministro hizo un 
llamado a la población para un uso responsable 
del agua, recordando que la sequía ha afectado 
gravemente a todas las fuentes naturales de agua 
dulce. “Esta situación no solo afecta a La Rioja, 
sino a gran parte del país. Es crucial que todos to-
memos conciencia de la gravedad del problema y 
hagamos un uso racional del recurso”, concluyó.

Abordaje odontológico en Arauco
Por segundo año consecutivo, en la jornada de ayer, los trailers de aten-
ción odontológico de la UBA y Fundación ruta 40 llegaron a Bañado de 
los Pantanos, localidad del departamento Arauco, para realizar un abor-
daje integral de salud bucal, destinado a niños y adolescentes en edad 
escolar. Este operativo estará vigente hasta el día de hoy. 
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Cuipán

Se dictó la primera clínica de Newcom

La capacitación se concretó el pasado domingo
en el Polideportivo Municipal en Cuipán. 

El Polideportivo Municipal, ubicado en la localidad 
de Cuipán, departamento San Blas de los Sauces, re-
cibió a entrenadores, profesores, vecinos y jugadores 
interesados en profundizar sus conocimientos acerca 
de esta disciplina deportiva. 

La capacitación estuvo a cargo de la reconocida Di-
rectora Técnica, Gabriela Soluaga M.T 008, presidente 
Ferine. Se desarrolló de 09 a 17 horas el pasado domin-
go 29 de septiembre. 

Organizado por el Municipio de San Blas de los 
Sauces, el grupo Newcom Ruta 40 y a la Federación 
Riojana de este deporte, esta clínica estuvo destinada a 
entrenadores, profesores, vecinos y público en general. 

Entre tantos puntos dictados, los presentes apren-

dieron sobre planificación y entrenamiento, técnicas, 
tácticas, reglamento, arbitraje y planillaje. Al finalizar 
la jornada cada concurrente podía acceder al certi-
ficado avalado por ATNA (Asociación de Técnicos 
Newcom Argentino). Desde la intendencia, agradecie-
ron “a todas las áreas del municipio que colaboraron en 
esta jornada, también al grupo Newcom Ruta 40 y a la 
Federación Riojana de Newcom”. 

Asimismo, destacaron que “la práctica del deporte 
es recreación y salud, por eso seguiremos apostando a 
estas actividades”. Respecto al deporte, el newcom es 
una adaptación del voleibol, que surge en 1895 en New 
Orleans, Estados Unidos, donde la pelota no se golpea, 
sino que se atrapa y se lanza por arriba de la red.

Encuentro coral en Chilecito: 
un festival de voces y armonía

Días atrás, la Sala de Sesiones del Concejo Deliberante 
del Municipio de Chilecito, se transformó en un escenario 
vibrante de música y emoción. Con una sala completamente 
llena, el evento reunió a tres destacadas agrupaciones corales: 
Flor del Aire, Coral UNdeC y Da Capo Coral, ofreciendo una 
gran velada. 

Organizado por el Concejo Deliberante y bajo la dirección 
del viceintendente Marcos Dallaglio y el profesor Roque 
González, el evento contó con la colaboración de diversos 
docentes, y miembros de la comunidad musical del departa-
mento Chilecito. 

Durante la ocasión, la sinergia entre las agrupaciones 
participantes y la organización fue evidente, creando un am-
biente propicio para la celebración.

Desde las primeras notas, el público se dejó envolver por 
un repertorio que abarcó diversas épocas y estilos, mostrando 
el talento y la dedicación de cada uno de los coros participan-
tes. 

El evento, perfilado para convertirse en una ceremonia 
tradicional, no solo celebró la música y el talento riojano, sino 
que también fomentó la integración y el interés por la cultura 
local. 

Los Sauces Escuela N° 118 de El Retiro
cumplió 95 años al servicio

El intendente Antonio Sotomayor, durante la
celebración, dirigió unas palabras a los presentes.

Junto al plantel de docentes, el supervisor 
de zona XV, Juan Bautista Robles, directivos y 
alumnos, el Municipio de San Blas de los Sau-
ces compartió ayer una mañana festejando un 
nuevo aniversario de esta institución educativa, 
ubicada en la zona norte del departamento y 
que está próxima a cumplir cien años. 

En ese marco, se plantó un árbol y se instaló 
un cofre donde los alumnos que al finalizar su 
nivel primario depositarán un deseo para esta-
blecimiento, y que serán descubiertos en el cen-
tenario.  En la Escuela Nº 118 de la localidad de 
El Retiro se forman las bases del desarrollo de 
los pueblos y ciudades. Por tal motivo, desde el 
Municipio felicitaron “a cada integrante de este 
establecimiento por el compromiso diario con 
la educación”.  Por su parte, el intendente Anto-
nio Sotomayor, quien participó de esta jornada, 
expresó, en el 95º aniversario de la institución 
que “los cumpleaños son motivos para celebrar, 
por eso no quería dejar de acompañarlos en este 
día tan importante”. 

Novena 
edición Ballet “Soncko-Runa” abrió la Fiesta Provincial del Carrero

CHEPES, (C). Con 
mucha emoción 

y alegría en su 
regreso, el ballet 

“Soncko-Runa” 
de los hermanos 

Albornoz, realizó la 
apertura de la 9na. 
edición del Carrero 

2024, brillando 
como lo hicieron 

desde sus inicios, 
ovacionados por 
el público en su 

presentación. Ballet Soncko Runa, brillaron en la apertura del Carrero 2024.

El ballet “Soncko-Runa”, que significa “Corazón Nativo”, 
nació por una iniciativa de los hermanos Javier y Valeria Al-
bornoz en el año 1999, alumnos de la Escuela de Artes por 

ese entonces; luego fueron incorporándose los más pequeños de 
la familia, como así también otros bailarines que pasaron por las 
filas del grupo de baile familiar.

La trayectoria del ballet los llevó a realizar las aperturas del 
festival del “Caudillo Riojano” durante los años 2003, 2005, 
2008, 2010 y 2012. Mientras tanto los integrantes se perfec-
cionaban y crecían en la danza, recorriendo escenarios que los 
llevaron por el noroeste, norte y sur del país, con exitosas presen-
taciones que marcaban la impronta del ballet, dejando bien en 
alto la bandera de Chepes y la provincia de La Rioja.

Luis Albornoz en diálogo con Medios El independiente, y con 
evidente emoción, expresó que “las circunstancias de la vida nos 
ha ido separando por diferentes circunstancias vivimos en dis-
tintos lugares pero cuando la música y los festivales nos llaman, 
volvemos y seguimos siendo el cuerpo de baile de los hermanos 
Albornoz, ballet “Soncko Runa”.

En la oportunidad de la presentación del Carrero 2024, el ba-
llet “Soncko-Runa” estuvo integrado por Javier, Eliana, Eduardo 
Luis, Sheyla Albornoz, Adriana Álvarez y Daniela Heredia.
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301 - COMPRA
302 - VENTA
303 - TERRENOS
304 - DEPARTAMENTOS
305 - ALQUILER
306 - VENTAS VARIAS
307  - SERVICIOS VARIOS

INMUEBLES
300

Cyan  Magenta  Amarillo  Negro

302 - VENTA

102 - VENTA

101 - COMPRA
102 - VENTA
103 - TALLERES/ SERVICIOS
         REPUESTOS
104 - ALQUILER DE VEHIC.
105 - VARIOS

100
Autos

 305 - ALQUILER

EMPLEOS - PEDIDOS
OFRECIDOS

400

 306 -VENTAS VARIAS
603 - PLOMERIA / ELECTRICIDAD
            CARPINTERIA / ALBAÑILERIA

605 - SERVICIOS VARIOS

 307 - SERVICIOS VARIOS

601 - FLETES / GRUAS
602 - FILMACIONES / FOTOS
603 - PLOMERIA / ELECTRICIDAD
               CARPINTERIA / ALBAÑILERIA
604 - ASISTENCIA TECNICA
605 - SERVICIOS VARIOS
606 - OPORTUNIDADES

600
SERVICIOS

Cel.: 380 4500493
fijo: 4456384.

•LAVARROPA.
•ELECTRICISTA.
•PLOMERO.
•AIRE ACOND.

303 - TERRENOS

304 - DEPARTAMENTOS

Enseño guitarra a dom. 
3804-842660.

604 - ASISTENCIA TECNICA

Acá Fca. ropa Bs. As. BUSCA 
VENDEDOR. Se envía merca-
dería. Se paga en sucursal de 
correo. What 11 2639-2509.

TODO 
AMORTIGUACION

 ENVIOS AL INTERIOR
 RTO 100% APROBADA

 REPARACION DE
 TREN DELANTERO

AHORRE TIEMPO Y DINERO
MAS DE 20 AÑOS 
DE EXPERIENCIA

380 - 4678335
AVDA. MONS. ANGELELLI 1883

AMORTIGUADORES DE RECAMBIO 
PARA TODAS LAS MARCAS Y MODELOS.

PIDA SU 
TURNO CON 

TIEMPO

3804-148250

DESDE REPLANTEO
HASTA LOSA
1, 2, 3 PISOS

MANEJO DE PLANO.
CASAS TERMINADAS.

PRESUPUESTO SIN CARGO.

CONSTRUCCIONES
ARMANDO

3804-852840

INSTALACIONES DE:
+PLOMERÍA.
+CLOACA.
+GAS.
REPARACIONES DE:
+CALEFONES.
+TERMOTANQUES.
+CALEFACTORES.
+COCINAS.
+FREIDORAS.

PLOMERÍA.

REPARACIONES DE:

3804-542688

De extracciones de árboles de gran 
porte y de riesgo de caerse, lo más 
imposibles, todas las extracciones 
y podas, alambrados, y arreglos de 
alambrados, retiro de ramas, trabajo 
garantizado, con motosierra, años de 
experiencia, avalan nuestro trabajo.

REALIZO
TRABAJOS

Comunicarse con el señor NICOLÁS

3804-596444 - 4480037 (FIJO)

ELECTRICIDAD
MONOFÁSICA Y TRIFÁSICA

INSTALACIÓN DE AIRE
ACONDICIONADO, REPARACIÓN,
INSTALACIÓN DE TERMOTANQUE

ELÉCTRICO.

VENDO BORA 2.0 
FULL, MOD. 2014 
PRIMERA MANO 

IMPECABLE. 

380-4684523

CEL 3804-290781 / 3804-611878,
LUN. A VIE. 9 A 13 Y 17 A 20 H.

EN ALQUILER
XDe 1 dorm. B˚ Santa Celia, prox. al 

Hospital de la M y el N
XDptos. de 1 dorm. a estrenar en B˚ 

Antártida Norte.
XDptos. de 1 dorm., en B˚ Arquitectos.

CEL 3804-290781 / 3804-611878,
LUN. A VIE. 9 A 13 Y 17 A 20 H.

EN VENTA DEPARTAMENTOS
X De 1 dorm. sobre Artigas, frente a Easy - Vea.
XDe 1 dorm., Bº Luis Vernet.
XDe 1  dorm. Bº San Román.
XComplejo de 7 dptos. de 1 dorm. c/u. 
   B˚ Santa Celia.

CEL 3804-290781 / 3804-611878,
LUN. A VIE. 9 A 13 Y 17 A 20 H.

EN VENTA TERRENOS
XSup. 1571 m2, s/calle Cotagaita.
XSup. de 850 a 1000 próx. a calle 

Curuzú Cuatiá.
XSup. 600 y 800 m2  B˚ Jerusalén.
X800 m2  B˚ San Martín.

3804-356870

VENDO CASA
“EL SECADAL”
Terreno de 1.700 m2, casa 90 
m2 cubierto, 2 dormitorios 
(con aire frío/calor), una en 
planta alta, ambas con ven-
tilador de techo, 1 baño y 
antebaño, 1 baño de servicio, 
cocina (aire frío/calor), gale-
ría cerrada, living-comedor 
(aire frío/calor) y ventilador 
de techo, quincho con asador 
y horno de ladrillos, piscina 
de 8 x 4 con sistema de dre-
naje de barrefondo, pieza de 
servicio, cisterna de 10.000 
litros con sistema de bom-
ba, riego por asperción en 
parque, riego por goteo en 
plantas, cierre perimetral. 3804-356870

VENDO GALPÓN
PARQUE INDUSTRIAL
Zona Puma, ex Galileo, 
Canal 2, fábrica Serrano, 
terreno de 680 m2, gal-
pón de 500 m2, incluye 
salón de 120 m2, 2 ofici-
nas, baño, patio, ingreso 
para camiones.

3804-522472
4430517

•CALEFON.
•TERMOTANQUE.
•CALEFACTOR.
•COCINA.

3804-303090 / 3804-927193
Estamos en DALMACIO VÉLEZ 217 - Local B.

Ofrecemos los siguientes servicios:
COMPRA-VENTA de inmuebles.
ALQUILER de propiedades.
ADMINISTRACIÓN inmobiliaria.
TASACIONES y ASESORAMIENTO
para ventas.
Esperamos con gusto su consulta.

3804-303090 / 3804-927193
Estamos en DALMACIO VÉLEZ 217 - Local B.

Inmuebles disponible:
EN VENTA:
•LOTES en La Quebrada, Parque de la Ciudad, 
Ruta 38 y zona norte y Oeste.
•CASAS: 2 y 3 dormitorios en diversas zonas.
EN ALQUILER:
•CASA: 3 y 4 dorm., liv., coc.com, baño, cochera. 
y patio.
•DPTOS: 1 dorm., coc.com. y baño.
•LOCALES COMERCIALES • GALPONES.

GESTIONES

LAMADRID N˚ 166
3804-424624 (FIJO) / 3804-743765 

(FIJO) / 3804-805308 (CEL.)

ATENCIÓN DE LUNES A VIERNES
DE 9 A 13 HS. ATENCION EN CAPITAL E INTERIOR

PRÉSTAMOS
------

PARA LOS QUE COBREN POR 
TODOS LOS BANCOS:

JUBILADOS, PENSIONA-
DOS, PENSIONES GRACIA-
BLES, ACTIVOS DECRETO 
14/12, AFIP, INTA, EJERCITO, 
POLICIA FEDERAL, GEN-
DARMERIA, AGENTES DE 
LA ADMINISTRACION PU-
BLICA NACIONAL, ETC.

3804-365530

ALQUILO
DEPARTAMENTO

PLANTA ALTA
2 DORMITORIOS,
COCINA-COMEDOR,

BAÑO, PATIO.
BARRIO VARGAS.
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–COMERCIOS VARIOS Y DELIVERY–

3804-324683
ECUADOR Y LUIS VERNET

MÉTODO MECHAS
*CURSO BARBERÍA PROFESIONAL (3 MESES).
*CURSO DE PELUQUERÍA PROFESIONAL
    (BÁSICO) - (5 MESES).
*CURSO BARBERÍA (BÁSICO) - (2 MESES).
———CLASES PERSONALIZADAS———

¡PUBLICÁ EN GUÍA MECÁNICA
Y OBTENÉ MEJORES RESULTADOS!

PEDIDOS AL CEL. 380 - 4498868

Menú del día, minutas, viandas mensuales, 
empanadas de carne fritas y al horno.

POR LA NOCHE:
 LOMITOS, BARROLUCOS, PIZAS, SANDWHIC DE MILANESA, EMPANADAS

MARTES A SÁBADO DE 20 A 01 HS.

NUESTRA ESPECIALIDAD: MILANESA A CABALLO Y EMPANADAS.
ATENCIÓN DE MARTES A DOMINGO DE 9 A 15 HS.

—DOMINGO PARRILLADA—
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La administradora de la obra social  indicó 
que “se registrarán grandes cambios” 
y explicó “cómo los afiliados pueden 

acceder a la aplicación "APOS La Rioja Móvil" 
para obtener la nueva credencial que ya entró 
en vigencia”.  En primer término , Ortiz detalló 
que esta “hasta ayer estuvimos utilizando una 
credencial que era provisoria, que con eso pu-
dimos enseñarles mucho a nuestros afi liados 
de cómo bajarla, no cambia mucho el proceso 
lo que difi ere ahora es más que la credencial es 
la App que viene a quedarse, en la cual a futuro 

Ya entró en
vigencia

APOS: con la nueva APP y credencial los 
afi liados evitarán cualquier irregularidad

La titular de la 
Administración Provincial 

de Obra Social (APOS), 
Claudia Ortiz, sostuvo 

que con esta iniciativa 
de la credencial digital 

"habrá muchísimo control" 
para evitar todo tipo de 

irregularidades.

se tendrá toda la obra social incorporada a ella”.
En este punto, la administradora de APOS 

indicó que “en esta App se tiene fl exibilidad 
“antes solo la podía bajar el titular, hoy la puede 
bajar el titular, su grupo familiar (mayor de 18 
años). Pero, el que baje la credencial tendrá que 
validar los datos por clave token, es una forma 
de cuidar los datos de los usuarios, todas las 
prestaciones, se tendrá una notifi cación de con-
sumo al mail del afi liado donde se les informará 
con quién hizo la consulta y a futuro se habilita-
rá un código UR para clasifi car”. Claudia Ortiz, administradora de APOS
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En Argentina la enseñanza universitaria 
es pública, gratuita y de calidad. Hay 
115 universidades, entre públicas y 

privadas. En las 63 públicas estudia el 80% 
de los 2,5 millones de estudiantes, según 
los datos oficiales del Departamento de 
Información Universitaria. La Universidad 
de Buenos Aires (UBA), la mayor del país, 
con 385.048 estudiantes, está considerada 
entre las 100 mejores del mundo y lidera la 
lista latinoamericana, según el QS World 
University Rankings 2025, por delante de la 
Universidad de São Paulo (USP), la Pontifi-
cia Universidad Católica de Chile (UC) y la 
Universidad Nacional Autónoma de México 
(UNAM, y le siguen en tamaño la Nacional 
de Córdoba y la Nacional de La Plata).

Las universidades nacieron como expre-
sión del renacimiento intelectual iniciado en 
el siglo XI en torno a la filosofía y teología. Se 
formaron escuelas principalmente catedrali-
cias llamadas a dar una enseñanza superior.

Con los antecedentes de la fundación de 
una casa de altos estudios en Córdoba en el 
siglo XVII y la creación de la Universidad de 
Buenos Aires, tras la guerra por la indepen-
dencia, Argentina fue pionera en el conti-
nente y tiene una rica tradición universitaria 
promotora del devenir político, económico 
y social del país, cuya decisiva influencia 
traspasó los límites nacionales, con la funda-
mental reforma de 1918, entre otros logros.

La Universidad Nacional de Córdoba es la 
más antigua de Argentina. La fundaron los 
jesuitas en 1613, cuando Córdoba era capital 
de la Provincia del Paraguay de la Compañía 
de Jesús. Es también una de las universida-
des más antiguas de América, que ha funcio-
nado ininterrumpidamente desde hace 411 
años, dos siglos más que la de Buenos Aires, 
de 1821. Para ponerle perspectiva, Harvard, 
la primera de Estados Unidos, es de 1636. Su 
sede original se ubica en la Manzana Jesuíti-
ca, un conjunto de edificios declarado Patri-
monio de la Humanidad por la Unesco, que 
convirtió a Córdoba en un centro cultural y 
educativo, por eso la ciudad se conoce como 
“La Docta”.

Fue en esta universidad donde se gestó 
la reforma universitaria que se convirtió en 
un movimiento de proyección continental y 
mundial. Hasta hace poco más de un siglo, 
la estructura académica jerárquica era abso-
luta, los estudiantes no tenían voz ni voto, y 
tampoco existía libertad de cátedra.

“Hombres de una República libre, aca-
bamos de romper la última cadena que, en 
pleno siglo XX, nos ataba a la antigua do-
minación monárquica y monástica. Hemos 
resuelto llamar a todas las cosas por el nom-
bre que tienen. Córdoba se redime. Desde 
hoy contamos para el país una vergüenza 
menos y una libertad más”, recita Palacio en 
el centro del Salón de Grados. Es el inicio del 

     Por Dra. Isabel 
Marta Salinas

Universidades argentinas, 
compromiso y orgullo nacional

Manifiesto Liminar, texto base de la reforma 
universitaria de 1918. El 15 de junio de aquel 
año, un grupo de estudiantes invadió este 
salón para evitar la elección del rector y co-
menzar una huelga general definitiva.

El manifiesto se titulaba “La Juventud ar-
gentina de Córdoba a los Hombres Libres de 
Sudamérica”, tuvo una potencia disruptiva, 
traspasó fronteras e Inspiró reformas uni-
versitarias en la región y movimientos estu-
diantiles europeos, como el francés de Mayo 
de 1968 o las revueltas de los años sesenta en 
Estados Unidos. En Argentina, la reforma 
de 1918 promovió y logró la sanción de una 
ley universitaria que estableció la libertad de 
cátedra e incluyó a docentes y estudiantes en 
el cogobierno de las universidades. En 1949, 
durante el Gobierno de Juan Domingo Pe-
rón, se estableció la gratuidad universitaria.

“Mi hijo el doctor” fue y es la identidad 
de la mayoría social argentina. El acceso a la 
universidad fue y es el principal movilizador 
del progreso social ascendente. Como lo 
refleja el título de la obra teatral M’hijo el 
dotor, del dramaturgo uruguayo Florencio 
Sánchez, todos aspiran a que sus hijos/as 
progresen a través de la universidad.

La excelencia de nuestras universidades 
es reconocida y valorada. Como un testimo-
nio, entre muchos otros, de lo afirmado, los 
cinco científicos argentinos galardonados 
con el Premio Nobel son egresados de la Uni-
versidad Pública de Buenos Aires.   

La crisis que hoy agobia a la universidad 
tiene precedentes en el último siglo, todos 
lamentables, En 1930, la reforma retrocedió 
con el golpe de Estado del general José Eva-
risto Uriburu y, en 1966, con el del general 
Onganía, sufrió uno de los momentos más 
trágicos que se conmemora como “La Noche 
de los Bastones Largos”, cuando la guardia 
de infantería entró en facultades y golpeó 
con bastones a docentes, alumnos y gradua-
dos que las ocupaban para que se respetara 

el estatuto universitario. Además, durante 
la dictadura cívico-militar (1976-1983) hubo 
una persecución sistemática. El 21% de los 
desaparecidos en ese período fueron estu-
diantes universitarios, según la Comisión 
Nacional sobre la Desaparición de Personas 
(CONADEP).

La universidad empezó a recuperarse con 
la vuelta de la democracia en 1983. En los 
noventa pasó una crisis financiera durante el 
Gobierno de Carlos Menem y, a partir de los 
2000, se abrieron decenas de universidades 
y aumentó significativamente el número de 
matrículas. Siempre con presupuestos ajus-
tados y vaivenes financieros, la universidad 
fue el motor del progreso ascendente para 
la mayoría social, hasta que en 2024, con el 
Gobierno de Javier Milei, padece una crisis 
de gravedad sin precedentes que está deri-
vando en protestas multitudinarias de todos 
los sectores sociales, que se solidarizan con el 
reclamo generalizado.

Los recortes inferidos por el actual gobier-
no anarquista libertario, no tienen prece-
dentes. Nunca han visto carencias como las 
actuales. El 80% de la docencia universitaria 
está por debajo de la línea de pobreza, afecta 
al funcionamiento cotidiano y sistema cien-
tífico. El sistema universitario argentino tie-
ne un presupuesto que comparando el costo 
por alumno, -por ejemplo con universidades 
de Brasil y México-, es el más bajo de toda 
la región. Se limita la labor investigativa, 
también la del CONICET (Consejo Nacional 
de Investigaciones Científicas y Técnicas). 
Es un ataque global a la universidad pública. 
La falacia del Gobierno usada como excusa 
del despojo es que es necesario auditar las 
universidades. Este argumento evidencia 
que desconocen cómo funcionan las univer-
sidades, que son entes autárquicos, tienen 
autonomía y mecanismos de control y 
fiscalización. Las auditan dos organismos: 
AGN y SIGEN, y cada universidad tiene su 

auditoría interna y pública, como la Audito-
ría General de la UBA.

Muchas investigadoras e investigadores 
padecen carencias que les impiden afrontar 
los gastos de la vida cotidiana y carecen de 
información cierta sobre la posibilidad de 
continuar con sus proyectos por los recortes 
en el Consejo Nacional de Investigaciones 
Científicas y Técnicas, así como en institutos 
dependientes de las universidades. La cien-
cia y tecnología son aspectos sustanciales 
para la producción de soberanía, desarrollo 
y progreso

Toda la sociedad es perjudicada por el 
desfinanciamiento de la universidad y del 
sistema científico, porque incide en desme-
dro de los declamados objetivos de lograr 
el crecimiento económico. Es un retroceso 
para la economía del país que puede tener 
en las exportaciones basadas en la economía 
del conocimiento un sustento significativo. 
Gracias a su sistema universitario y cientí-
fico, entre otros muchos logros, Argentina 
es el primer país de América Latina en 
I+D+I. En este país se fabricó uno de los diez 
reactores de energía más importantes del 
mundo. Entre 2018 y 2022, la producción de 
software generó 19.500.000.000 de dólares. 
Más de cien nuevas empresas en biotec-
nología han puesto al país, también, en el 
primer puesto de América Latina. Gracias 
a la investigación aeroespacial en la univer-
sidad pública, Argentina es uno de los diez 
países que tienen capacidad para diseñar y 
producir satélites. Es una verdad incuestio-
nada que un país que no invierte en ciencia 
renuncia a su soberanía.

Reconocemos, valoramos, custodiamos 
el acceso a la educación superior pública 
como un derecho irrenunciable. Creemos 
en la capacidad igualadora de la educación 
pública y gratuita, motor del progreso y la 
inclusión social, en el poder transformador 
de la universidad como formidable herra-
mienta de movilidad social ascendente y 
en el aporte diferencial y sustantivo que la 
producción científica hace en la sociedad del 
conocimiento.

Consolidamos nuestra democracia 
con más educación y universidad pública, 
con más inversión en ciencia y tecnología. 
Trabajamos y militamos para que nuestras 
instituciones sean el dispositivo que le 
permitan a nuestra sociedad superar las 
desigualdades estructurales y emprender 
la senda del desarrollo y la soberanía con 
justicia social. La educación nos salva y nos 
hace libres. Convocamos a la sociedad a cus-
todiarla, garantizar, defender y convertirla 
en el baluarte inexpugnable de nuestra ar-
gentinidad. Por nosotros y por las próximas 
generaciones, todos y todas a defender a 
nuestra universidad, compromiso y orgu-
llo nacional. Que así sea.
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El Rally de Chilecito, penúltimo capítulo 
del Campeonato Riojano de esa especialidad, 
se presenta como una oportunidad propicia 
para consagrar los primeros campeones en 
esta competitiva temporada. 

Después de las sedes en Anillaco, Chami-
cal, Olta y Sanagasta son varios los binomios 
con chances de festejar anticipadamente el 
título en sus respectivas categorías.

Entre los destacados durante las 4 fechas 
disputadas se encuentran: el sanjuanino 
Leandro López Carabina (UTV), el olteño 
Nicolás De la Vega (N4), el tucumano Cristian 
Almonte (A1), el catamarqueño Tomás Vega 
(N1), el riojano Valentín Follledo (RC5 16v), el 
cordobés Martín Rodríguez (RC5 8v), el rioja-
no Claudio Piozzini (N7), el cordobés Daniel 

Así llegan  Varios binomios buscan anticipar festejos 
Mazzola (N3), el chamicalense Diego Deleau 
(A5) y el cordobés Walther Cuello (FL) como 
líderes en sus respectivas categorías.

De esos 4 capítulos, el binomio Claudio 
Piozzini/Nicolás Iturbe ha acumulado la 
mayor cantidad de puntos en relación a todas 
las categorías y en especial en la N7 donde se 
perfila como nuevo monarca por la diferencia 
de 88,5 unidades sobre su inmediato perse-
guidor.

Mientras que en la clase N1 el catamarque-
ño Tomás Vega y el tucumano Tadeo Scalora 
llegan igualados en puntos y definirán el título 
en el gran premio Coronación que aún no se 
conoce fecha ni sede, aunque trascendidos in-
tuyen que será en noviembre y con epicentro 
en Milagro.

Estas son las principales posiciones en cada una de las cate-
gorías del Rally Riojano,

*-UTV: 1) Leandro López Carabina 214,5 puntos; 2) José 
Ignacio Villa 181,5; 3) Pablo Macua 127,5; 4) Rubén Gentile 
111; 5) Matías Vische 99; 6) Emiliano Alaniz 81,5; 7) Nicolás 
Cavigliasso 72; 8) Leonardo Nazareno 15; 9) Gabriel Rodrí-
guez 12; 10) Alfredo Olmedo 5

*-N4: 1) Nicolás De la Vega 64 puntos; 2) Ignacio Fothe-
ringham 53; 3) Jorge González 48 

*-A1: 1) Cristian Almonte 195 puntos; 2) Fabián Scalora 
160,5; 3) Marcelo De la Vega 157; 4) Jorge Ochova 116,5; 5) 
Federico Sbiroli 86,5; 6) Diego Villalón 69; 7) Augusto Carras-

Valentín 
Folledo es 
otro de los 
pilotos que 
llegan con 
pretensio-
nes en la 
RC5-16v.

Claudio Piozzini junto a Nicolás Iturbe pretenden consagrarse campeones en la N7.

co 63; 8) Matías Varas 60; 9) Fabricio Cordeje 54,5; 10) Gustavo 
Ariel Portillo 54

*-N1: 1) Tomás Vega 154 puntos; 2) Tadeo Scalora 154; 3) 
Ignacio Piozzini 113,5; 4) Ezequiel Zaragoza 109; 5) Miguel Lobo 
101; 6) Maximiliano Figueroa 92; 7) Tadeo González 77,5; 8) 
Lucio Bonaldi 72; 9) Agustín Díaz Dian 67; 10) Jorge Bértola 42 

*-RC5-16v: 1) Valentín Folledo 214 puntos; 2) Enzo Mora 
159,5; 3) Gabriel Abarca 101; 4) Patricio Artola 87; 5) Monti 
Azzio 85; 6) Camilo Perdoménico 77; 7) Leonardo Oro 66; 8) 
Fernando Daparte 64; 9) Daniel González 62; 10) Guillermo 
Páez 46

*-RC5-8v: 1) Martín Rodríguez 213 puntos; 2) Abrati Carbel 
Miguel 206; 3) Claros Martín 177,5; 4) Juan Nicolás Carbel 
126,5; 5) Gayá Alberto 113,5; 6) Sánchez Juan 81; 7) Martín 
Ocampo 78,5; 8) Ochova Yoel 63; 9) Monti Gustavo 59,5; 10) 

Falcón José 50 
*-N7: 1) Claudio Piozzini 233,5 puntos; 2) Alejandro Arch 

145; 3) Pablo Troncoso 138; 4) Ismael Suárez 121; 5) Roque 
Terzaghi 116; 6) Cristian Rojas 103,5; 7) Víctor Luján 83; 8) 
Gabriel Arch 66,5; 9) Matías Muñis 59,5; 10) Pablo Moya 42,5

*-N3: 1) Daniel Mazzola 210 puntos; 2) Juan Ignacio Pizzo 
146,5; 3) Rodrigo Peñaloza 139,5; 4) Adolfo Scaglioni 108; 5) 
Alberto Cristin 102; 6) Leonardo Oro 92; 7) Matías Mussi 58; 
8) Claudio Turra 43; 9) Ismael Muñiz 39; 10) Agustín Amado 
Arce 38  *-A5: 1) Diego Deleau 181,5 puntos; 2) Aibar Tomás 
108; 3) Arnau Leandro 81; 4) Avila Felipe 49; 5) Aguirre Gus-
tavo 19; 6) Castaño Isaías 7,5; 7) Sosa Sergio Daniel 5 

*-FL: 1) Walther Cuello Walther 114 puntos; 2) Daniel 
Priario 78; 3) Juan Carlos Grasso 64; 4) Godoy Luciano 64; 5) 
Cabrera Matías 60

La agrupación Nuevo Rally Riojano 
informó en las últimas horas el itine-
rario que tendrá el Rally de Chilecito 

con 9 pruebas especiales durante las dos 
etapas a disputarse este fin de semana. 

La actividad oficial comenzará mañana 
cuando se habilite el sector del parque de 
servicios en el predio del Circuito La Olla 
que albergará las estructuras de los diferen-
tes equipos de competición. 

Para este viernes a partir de las 10 
comenzarán las verificaciones técnicas y 
administrativas para las tripulaciones que 
realizaron su inscripción. Luego desde 
las 15:30 se desarrollará la prueba del 
shakedown en un trazado especialmente 

Rally de Chilecito

Llano y montaña conforman su itinerario
El penúltimo capítulo 

del Campeonato Riojano 
de Rally próximo a 

disputarse con escenario 
predominante en Chilecito 
seguramente de develarán 

los primeros campeones 
de la temporada en un 

certamen altamente 
competitivo. Caminos de 
llano y montaña propone 

este nuevo capítulo.

diseñado en el Circuito La Olla, en el acceso 
sur de la ciudad. 

Por la noche, y al pie de Cristo del Por-
tezuelo se realizará la Rampa de Largada 
por donde desfilarán las tripulaciones 
que quedaron habilitadas a ser parte de 
la carrera.

Competencia que será clave, ya que se 
trata de la penúltima cita del calendario, 
con los campeonatos de cada clase en plena 
definición y al rojo vivo. Chilecito, con sus 
hermosos y desafiantes caminos montaño-
sos, ofrece un terreno ideal para el rally. Las 
imponentes montañas de la Sierra de Fama-
tina y los valles áridos crean un escenario 
único, donde los pilotos se enfrentarán a un 

recorrido lleno de adrenalina.
La etapa sabatina presentará el desafío a 

la montaña con los tramos Santa Florenti-
na/Estancia Villaba y el clásico Guanchín/
Sañogasta por la cuesta homónima y ahora 
en sentido inverso al de anteriores edicio-
nes.

En tanto que el domingo, en la etapa de 
cierre, los sobrevivientes deberán encarar el 
llano por el camino que une las parcelas de 
Anguinán con las de Malligasta, un tramo 
veloz pero que requiere de mucha concen-
tración.

Complementándose con 3 pasadas en el 
Circuito La Olla, la última de manera espejo 
con 2 máquinas por turno.

*-Viernes

Verificación técnica y administrativa: ..............10 a 14 y 15 a 18
Inscripciones: .................................................................13 a 17
Shakedown: 15:30 a 17:30 (Circuito La Olla)
Rampa de Largada: 21:00 (Cristo del Portezuelo)

*-Sábado
09:30 – PE1: Santa Florentina/Estancia Villalba .........15,17km
10:16 – PE2: Guanchín/Sañogasta ..............................13,99km
Asistencia 60´ (La Olla)
12:29 – PE3: Santa Florentina/Estancia Villalba .........15,17km
13:12 – PE4: Guanchín/Sañogasta ..............................13,99km
Asistencia 60´ (La Olla)
15:12 - Parque Cerrado (La Olla)

*-Domingo

09:03 – PE5: Anguinán/Malligasta .............................10,04km
09:46 – PE6: Circuito La Olla 2,08km
Asistencia 60´ (La Olla)
11:03 – PE7: Anguinán/Malligasta.............................. 10,04km
11:46 – PE8: Circuito La Olla......................................... 2,08km
Asistencia 60´ (La Olla)
13:01 – PE9: Circuito La Olla (espejo) ............................2,08km
13:08 – Parque Cerrado Final

Ceremonia de Premiación

Carrera   PE Enlace..................................................Total
Etapa 1-   58,32          95,94 ............................................. ..154,26
Etapa 2- 26,32 43,14...................................................69,46
Total   :  84,64 139,08...............................................223,72

–Itinerario–

Independiente empató con Tigre por la Liga Profesional y no se pudo 
acerca a la zona de copas internacionales. Fue empate 1 a 1 con goles 
de Gabriel Avalos para el “Rojo” y Florián Monzón, hijo del ídolo del 
"Rojo" Pedro Monzón, para Tigre. Al cierre, jugaban Rosario Central 
ante el líder Vélez.

Liga Profesional
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Riachuelo presenta su 
plantel e indumentaria

De cara a lo que será la parti-
cipación de cara a la temporada 
2024/2025 de la Liga Nacional de 
Básquetbol, cuyo inicio está previsto 
para el próximo 18 de octubre, la di-
rigencia del club Riachuelo presen-
tará hoy su equipo e indumentaria. 

Todo tendrá lugar en el Parque 
de las Juventudes, donde para la 
oportunidad se ha programado 
una actividad de minibásquet cuyo 
inicio está previsto para las 18 horas 
con encuentros de mini y premini, 

organizado por el Comité de mini-
básquet. Esto se prolongará hasta 
las 21, cuando los jugadores de 
club Riachuelo compartirán un mo-
mento junto a los niños y niñas del 
básquet riojano. Posteriormente, 
en el salón que está junto al museo 
del Parque de las Juventudes, se 
realizará la presentación oficial del 
plantel, también de la nueva indu-
mentaria y se atenderá a los medios 
en conferencia de prensa.
(Prensa Riachuelo)

---epig—
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l En el “Cristóbal Romero”

Independiente recibe al líder Facundo

Matías 
Vergara, base 
y conductor 
del “Verde” 
que busca 

prolongar su 
invicto.

En la continuidad de la 
primera fecha -2da. rueda- 

Independiente recibe desde 
las 22 en su estadio “Cristóbal 

Romero”, la visita del líder e 
invicto Facundo, en un choque 
clave para sus aspiraciones de 

seguir con chances en el Torneo 
Pre-federal de básquetbol –

Copa- “Pedro Bustos”.

--Programa--
Estadio: “Cristóbal Romero”.
* 22:00 – Independiente vs. Facundo

El “Pirulo” viene de fecha libre y un último traspié fue 
en el clásico ante Riojano. Con récord 4/4 buscará 
dar el batacazo ante temible quinteto “verde” para 

seguir prendido en la zona de arriba, en este arranque de la 
segunda rueda.

La empresa no será nada sencilla para los dirigidos por 
Jorge “Chivo” Cabrera, teniendo en cuenta el rival que 
tendrán enfrente, sin embargo los “Pirulos” ya supieran dar 

la talla ante rivales superiores, como ante los “llanistos” de 
Chamical Básquet, en la primera rueda, por ello el rival de 
turno no debe confiarse.

Facundo en tanto ira en busca de otra alegría, con (ré-
cord 8/0) el “Verde” es el gran favorito no solo a uno de los 
dos boletos que otorga pasaporte a la instancia nacional de 
la Liga Federal de Básquetbol, sino también a quedarse con 
el titulo del Pre-federal

Promesa de buen juego, donde los conducidos por 
Mario Vildoza, buscarán desde el primer salto ser protago-
nistas con su habitual sistema de presión alta y dinámica, 
buscando recuperar rápido y explotar la contra.

Por su parte Jorge Cabrera, querrá un juego cerrado, po-
sesiones largas y mantenerse siempre en juego, para llegar a 
un final apretado buscando hacer valer su localía e intentar 
la hazaña en el final.
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La organización de la Copa Argentina 
anunció que Boca Juniors jugará ante 
Gimnasia de La Plata por los cuartos de 
final el miércoles 23 de octubre mientras 
que Huracán enfrentará a Central Córdo-
ba de Santiago del Estero por las semifi-
nales el jueves 24. 

La duodécima edición del certamen 
federal está llegando a su fin con Vélez 
Sársfield, Huracán y Central Córdoba de 
Santiago del Estero dentro de los cuatro 
mejores del torneo mientras que el lugar 
restante lo deberán definir Boca y Gimna-

Copa Argentina Boca Jrs. - Gimnasia ya tiene
fecha por los cuartos de final

sia de La Plata con sede y horario a definir. 
Este encuentro entre ´Xeneizes´ y ´Tri-

peros´ tendrá lugar el próximo miércoles 
23 de octubre, en medio de la fecha 18 y 
19 de la Liga Profesional de Fútbol en la 
que Boca enfrentará a Tigre y Deportivo 
Riestra mientras que Gimnasia de La Pla-
ta jugará ante Sarmiento de Junín y Unión 
de Santa Fe. 

La sede podría salir del estadio Madre 
de Ciudades de Santiago del Estero o el 
Malvinas Argentinas de Mendoza. El ga-
nador del duelo entre porteños y platen-

ses jugará en semifinal ante Vélez que viene 
de eliminar a Independiente el pasado 
viernes en Lanús.  Por su parte, el primer 
finalista de la Copa Argentina se definirá el 
jueves 24 entre Huracán y Central Córdoba 
de Santiago del Estero. 

Al igual que Boca y Gimnasia de La 
Plata, el partido se disputará en medio de 
las fechas 18 y 19 de la Liga Profesional 
de Fútbol en la que el ´Globo´ enfrentará 
a Unión de Santa Fe y al propio Central 
Córdoba que, en la fecha 18, jugará ante In-
dependiente Rivadavia de Mendoza (NA)

De acuerdo a lo que se pudo conocer 
en las últimas horas, los clubes que 
representan a las seis ligas de La Rioja, 

integrarán la Región Centro y en esta primera 
etapa del torneo, estarán divididos para cruzar-
se entre sí.

De acuerdo a la información que se pudo 
conocer –a través de la página fútbolriojano– 

Se inicia el 13 de octubre 

Ya están las zonas para el Regional Amateur
Quedaron confirmadas 

las zonas que integrarán 
los 15 equipos riojanos 
que jugarán el Regional 

Federal Amateur 
2024/24, cuyo inicio está 

previsto para el próximo 
13 del corriente mes.

los equipos estarán distribuidos en las Zonas 1 
(3 equipos), Zona 2/3 y 4 (4 equipos cada una)

Cabe destacar que por la Liga Riojana son 
cinco clubes representantes: San Francisco, 
Andino Sport Club, Rioja Juniors, Américo 
Tesorieri y Defensores de la Boca –los cuatro 

últimos c/licencias–   De la Liga Aimogasteña 
están: Chacarita Juniors (clasificó por la Fede-
ración) y Racing.  Por la Liga del Sur Riojano 
los representantes son San Martín de Ulapes, 
Estudiantes El Tala y River Plate.

De la Liga Chileciteña, Los Andes de Los 

Sarmientos, Joaquín V. González de Nonogasta 
y Defensores de La Plata

En tanto por la Liga Cultural y Deportiva de 
los Llanos, el único equipo son Los Calamares 
de Chamical; mientras que en la Liga del Oeste 
Riojano estará San Martín de Villa Unión.

-Zonas y Fixture-
*Zona 1 (San Francisco, Los Andes de los Sarmientos y River de 

Chepes)
13/10: San Francisco vs. Los Andes. Libre: River Plate
20/10: River Plate vs. San Francisco- Libre: Los Andes
27/10: Los Andes vs. River Plate -Libre: San Francisco
*Zona 2: (Andino SC, Rioja Jrs, Chacarita Js y Racing de Aimo-

gasta)
13/10: Andino vs. Rioja Jrs. y Racing vs. Chacarita Jrs.
20/10: Chacarita vs. Andino y Rioja Jrs. vs. Racing
27/10: Andino vs. Racing y Chacarita Jrs. vs. Rioja Jrs.
*Zona 3: (Defensores de la Boca, Defensores de La Plata, Estu-

diantes El Tala y San Martín de Villa Unión)
13/10: Def. de la Plata vs. Def. de la Boca y Estudiantes vs. San 

Martín.
20/10: San Martín vs. Def. de La Plata y Def. de la Boca vs. 

Estudiantes El Tala. 
27/10: Def. de La Plata vs. Estudiantes El Tala y San Martín 

vs. Def. de la Boca.
*Zona 4: (San Martín de Ulapes; Américo Tesorieri; Joaquín 

V. González de Nonogasta y Los Calamares de Chamical)
13/10: San Martín de Ulapes vs. Américo Tesorieri; J.V. Gon-

zález vs. Los Calamares
20/10: Los Calamares vs. San Martín y Tesorieri vs. J. V. 

González.
San Martín vs. J. V. González y Los Calamares vs. Tesorieri.
*Nota: En todos los casos, en la instancia de revanchas, se 

invierten las localías.
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Intercambio con El Salvador

Combate a la
inseguridad

La ministra de Seguridad, Patricia Bull-
rich, junto con su par de Justicia, Mariano 
Cúneo Libarona, recibió ayer al titular de Se-
guridad y Justicia de El Salvador, Gustavo Vi-
llatoro, quien compartió las experiencias de 
su país para combatir el crimen organizado.

Villatoro se encuentra en Buenos Aires 
acompañando al presidente Nayib Bukele, 
quien el día anterior se reunió en Casa Rosa-
da con Javier Milei y reforzaron su estrecho 
vínculo.

“Para nosotros, como ese pequeño país 
del continente americano que somos, es ver-
daderamente un sueño poder compartir con 
ustedes esa transformación, que no hubiese 
sido nunca posible sin la valentía y la de-
terminación del presidente Nayib Bukele”, 
expresó Villatoro en la presentación.

Bullrich y el funcionario salvadoreño 
firmaron en junio pasado un acuerdo de 
asesoramiento en materia de seguridad, 
durante una visita de la ministra al país cen-
troamericano.

En su descripción de cómo fue evolucio-
nando la situación criminal en su país, Villa-
toro se retrotrajo a la debilitación institucio-
nal que comenzó en 1992 con la preparación 
para el crecimiento de las pandillas con el 
“fatídico acuerdo de paz, perdón y olvido”.

Los diputados aprobaron 
la Boleta Única de Papel

La Cámara de Diputados convir-
tió ayer en ley el proyecto de Boleta 
Única de Papel para cargos naciona-
les, sistema que empezará a utilizarse 
en las elecciones intermedias del año 
que viene.

La iniciativa, que impulsaron en 
conjunto La Libertad Avanza, el PRO, 
la UCR, Encuentro Federal, Innova-
ción Federal y la Coalición Cívica, co-
sechó 143 votos a favor, 87 en contra 
y cinco abstenciones.

Unión por la Patria se inclinó por 
el rechazo, tal como había anuncia-
do, en tanto que el Frente de Izquier-
da se abstuvo.

Luego de varios días de negocia-
ciones, finalmente hubo un acuerdo 
para aceptar los cambios que intro-
dujo el Senado, que adoptó el modelo 
mendocino y que no incluye el casi-
llero de voto a lista completa.

La semana pasada, los partidos 
mayoritarios de la oposición dia-
loguista hicieron un intento para 
insistir con el texto aprobado en el 
2022 en la Cámara de Diputados, que 
se acogía al modelo cordobés y con-
templaba el botón de lista completa.

En un primer momento, el pre-

sidente de la Cámara baja, Martín 
Menem, se mostró permeable a avan-
zar en ese sentido, pero chocó con el 
descontento de los gobernadores de 
Río Negro, Misiones y Salta con los 
que el oficialismo había establecido 
un acuerdo de palabra en el Senado.

La voz de la resistencia la llevó la 
jefa de Innovación Federal, Pamela 
Calletti, quien lidera el interbloque 
que representa en Diputados a esas 
tres provincias, y amenazó con dejar 
sin quórum a la sesión.

Como el oficialismo y sus aliados 
circunstanciales no tenían la garantía 
del número (129 votos) para insistir 
en la media sanción original, tomó 
intervención en el asunto la Jefatura 
de Gabinete, que decidió cortar por 
lo sano y jugar a lo seguro, respetan-
do la letra del proyecto del Senado.

La iniciativa propone condensar 
toda la oferta electoral para cargos 
nacionales en una única planilla 
de papel, la cual se divide en filas 
horizontales para cada una de las 
categorías a cargos electivos, y co-
lumnas o franjas verticales para cada 
una de las agrupaciones políticas que 
compiten.

Ex combatientes de Malvinas 
denunciaron a Milei y Mondino

El centro de ex combatientes Islas Malvinas de La Plata denunció 
ayer al presidente Javier Milei y a la canciller Diana Mondino por 
presunto “abuso de autoridad” y “violación de deberes de funciona-
rio público” a raíz de la decisión tomada en conjunto con Inglaterra 
en relación a los vuelos a las Islas Malvinas.

La denuncia quedó a cargo de la jueza federal María Servini en los 
tribunales federales del barrio porteño de Retiro, informaron fuen-
tes judiciales. Esta presentación se sumó a otra concretada el lunes 
por una abogada Valeria Carreras contra Mondino por los mismos 
hechos que tramita en el juzgado del magistrado Sebastián Ramos, 
en el mismo fuero federal porteño.

Las denuncias se presentaron tras un anuncio de la canciller 
vinculado a un acuerdo con su par inglés para retomar conexiones 
aéreas a Islas Malvinas con una escala en territorio argentino.

En su denuncia, la abogada Carrreras cuestionó que no se haya 
dado intervención al Congreso de la Nación en un tema que podría 
vincular la soberanía argentina.

“Se avanzó, nuevamente sin dar intervención al Congreso de la 
Nación, violando entonces el art. 75 de la CN. A la simple lectura 
del Comunicado del 24-9-2024, podemos afirmar que dicho co-
municado se trata “prima facie” de un instrumento de naturaleza 
convencional, que establece derechos y obligaciones de carácter 
internacional”, advirtió.

Bukele visitó el Congreso y se
reunió con Menem y Villarruel

El presidente de El Salvador, Nayib Bukele, 
continuó ayer con su visita oficial a la 

Argentina y fue recibido en el Congreso por la 
vicepresidenta y titular del Senado, Victoria 

Villarruel; y su par de Diputados, Martín 
Menem. 

Allí, el jefe de Estado centroamericano dio consejos sobre 
la feroz guerra contra las pandillas y el narcotráfico, la 
viabilidad del Bitcoin como moneda de la economía local 

y dejó en claro que la única manera de lograr objetivos es “con 
todos los actores del país detrás del plan”.

Villarruel dio la bienvenida a Bukele ayer en la explanada del 
Congreso, junto al Regimiento de Granaderos a Caballo. En el 
Salón Azul del Senado lo esperaban autoridades de la Cámara 
alta.Previo a dicho cónclave, la vicepresidenta tuvo una reu-
nión a solas con el jefe de Estado extranjero. En declaraciones 
posteriores al canal oficial de la Cámara alta –hubo un celoso 

procedimiento de seguridad–, Villarruel aseguró: “Hablamos 
del Bitcoin, que es un tema en el que El Salvador está siendo pio-
nero, y cómo lo habían implementado y cómo lograron atraer 
remesas que tienen de ciudadanos en el exterior y que ingresan a 
El Salvador. Fue una conversación muy interesante, muy amena, 
muy llana y que espero que, a través de grupo parlamentario de 
amistad, se siga acrecentando”.

Ya en el Salón Azul, la titular del Senado fue directa al comba-
te contra las maras. En ese sentido, Bukele respondió: “Éramos 
el país más peligroso del mundo, más que Siria e Irak”. Y agregó: 
“Teníamos 103 homicidios cada 100.000 habitantes. Haití tiene 
50 hoy en día, era casi el doble”.

Seguido a ello, enumeró el plan de siete fases, de las cuales 
enumeró cinco: control de cárceles y desplegar al Ejército; opor-
tunidades para los jóvenes; equipar con tecnología a las fuerzas 
de seguridad; duplicar el Ejército para tener suficientes tropas; e 
ingresar a territorios y recuperar el control de los mismos, ante 
70.000 pandilleros dispuestos a la guerra contra el Estado y la 
población en general.

El presidente le tomó juramento a Mario Lugones, quien asume al frente 
de la cartera de Salud en reemplazo de Mario Russo. La ceremonia al-
canzó para la lectura de la jura, el pronunciamiento de las formalidades 
pertinentes por parte del mandatario, la rúbrica del acta de asunción 
certificada por el escribano y el cálido saludo entre los protagonistas.

Ceremonia exprés
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El gobierno de Argentina, a través de la Cancillería, emitió 
ayer un comunicado en el que condenó los recientes ataques 
con misiles de Irán dirigidos contra la población civil en Israel, 
en un contexto de creciente tensión en la región. “La Argentina 
condena el ataque con misiles de Irán contra la población civil de 
Israel”, expresó el documento, en el marco de la preocupación 
internacional por la violencia en escalada.

“Este desarrollo no hace sino escalar un conflicto que amena-
za proyectarse más allá de la región y adquirir dimensión global. 
La Argentina insta a Irán a detener este injustificado y peligroso 
ataque y evitar la prolongación y profundización de una crisis 

que se ha extendido en el tiempo y viene costando demasiado 
sufrimiento. La Argentina reitera su solidaridad con el Estado 
de Israel y reivindica su derecho a la legítima defensa”, expresó 
el comunicado.

Irán disparó ayer una salva de misiles balísticos contra Israel 
en represalia por la campaña israelí contra los aliados de Tehe-
rán, Hezbollah, en Líbano. Las alarmas sonaron en todo Israel 
y se oyeron explosiones en Jerusalén y en el valle del río Jordán, 
después de que los israelíes se amontonaran en los refugios 
antiaéreos.

La radio del ejército israelí dijo que se habían lanzado casi 

200 misiles. La Guardia Revolucionaria iraní dijo que Irán había 
lanzado decenas de misiles contra Israel y que si Israel tomaba 
represalias la respuesta de Teherán sería “más aplastante y rui-
nosa”. Más tarde, el ejército israelí dio la señal de alerta y dijo que 
los israelíes eran libres de abandonar sus refugios. El portavoz 
militar Daniel Hagari dijo que el ejército no tenía conocimiento 
de ningún herido como consecuencia de los ataques con misiles 
iraníes. Un alto cargo iraní dijo a la agencias de noticias Reuters 
que la orden de lanzar misiles contra Israel había sido dada por el 
líder supremo del país, el ayatolá Alí Khamenei, que permanece 
en un lugar seguro, añadió el alto funcionario.

La Argentina condenó el ataque de misiles de Irán contra Israel

En el marco del plan para reducir el Estado, el Gobierno disolverá 
la semana próxima otros cinco organismos descentralizados, entre 
los cuales estará la Casa de la Moneda, encargado de la impresión del 
dinero, en papel y metal, con curso legal en la Argentina.

De acuerdo con lo que anticiparon fuentes del círculo íntimo del 
presidente Javier Milei, la decisión ya está tomada y será oficializada 
en los próximos días a través de un comunicado.

Las tareas que cumple la entidad pasarán a ser realizadas por 
compañías privadas a las cuales se les adjudicará el trabajo mediante 
una licitación, o incluso se analiza “importar los billetes” que necesite 
el Banco Central, de acuerdo con lo que adelantaron personas al 
tanto de la iniciativa.

Al igual que como ocurrió con la empresa Trenes Argentinos Ca-
pital Humano, que fue eliminada este martes, todos los trabajadores 
que actualmente cumplen funciones en la Casa de la Moneda “serán 
despedidos”. Además de acuñar el peso argentino, el organismo 
también se ocupa de la fabricación de especies valoradas, instru-
mentos de control, documentos de seguridad, diseño y desarrollo de 
software y procesos de digitalización.

La institución, que en estos momentos preside Daniel Méndez, 
es una empresa pública, industrial y comercial, dependiente del 
Ministerio de Economía, que encabeza Luis “Toto” Caputo, y fue 
creada en 1875, año a partir del cual comenzó a funcionar de manera 
ininterrumpida hasta esta fecha.

El Gobierno prepara  
recortes en el Estado

Marcha Federal Universitaria: 
contra Ley de Financiamiento

Hoy los estudiantes 
y docentes de las 

distintas universidades 
públicas del país 
se concentrarán 
para marchar en 

defensa de la Ley 
de Financiamiento 
Universitario, luego 

de que el presidente 
Javier Milei anticipara 
su intención de vetar 
el proyecto aprobado 

por el Congreso.
Este miércoles se realizará una nueva Marcha Federal

Universitaria en las principales ciudades del país.

La Ley de Financiamiento Universita-
rio se aprobó en el Senado el 12 de 
septiembre. Durante la votación en 

general, la iniciativa obtuvo 57 adhesiones, 
10 rechazos y una abstención, superando de 
manera holgada los dos tercios.

La norma establece una recomposición 

de los salarios del personal docente y no 
docente desde el 1 de diciembre de 2023 
y hasta la sanción del proyecto. Según un 
informe de la Oficina de Presupuesto del 
Congreso, su implementación supondría 
“un impacto presupuestario de $738.595 
millones, equivalentes a 0,14% del PBI”. En 

cuanto se aprobó la norma, el 
presidente Milei anticipó un 
“veto total” en su cuenta en la 
red social X, en respuesta a un 
mensaje del subsecretario de 
Políticas Universitarias, Alejan-
dro Alvarez. El presidente tiene 
tiempo hasta el 3 de octubre 
para definir el veto. Desde las 
universidades, los gremios y la 
Federación Universitaria Argen-
tina (FUA) vienen reclamando 
que no lo haga. Bajo el lema “La 
Universidad no es el problema, 
es parte de la solución”, la movi-
lización comenzará a las 17 en la 
plaza del Congreso Nacional, en 

la esquina de las avenidas Callao y Rivadavia.
Las consignas de la manifestación inclu-

yen el rechazo a los recortes presupuestarios, 
la privatización de servicios y la eliminación 
de programas de becas, algunos de los pila-
res para garantizar el acceso a la educación 
pública de calidad en el país.
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La Justicia de Córdoba desmintió a la Policía Federal y con-
firmó que no hay detenidos en la causa en la que se investiga el 
presunto financiamiento a Hezbollah. La fiscal federal, María 
Schianni, señaló que hubo allanamientos, pero no aprehen-
siones.

El fin de semana se dio a conocer un informe policial en el 
que se advertía que se desarticuló una banda sospechada de 
financiar a Hezbollah mediante criptoactivos y en los proce-
dimientos se detuvo a cuatro personas en Córdoba y Santa Fe.

Sin embargo, frente al revuelo que generó el caso, la fiscal a 
cargo anunció que es mentira la información aportada por la 

cartera liderada por Patricia Bullrich.
En este marco, Schianni destacó que hubo allanamientos, 

pero no detenciones ya que en esta oportunidad solo hubo 
“meros fichajes sin imputaciones”.

A su vez, destacó que hubo elementos secuestrados durante 
las pesquisas, como celulares y armas de fuego, pero que no 
hay detenidos como se muestra en las imágenes difundidas.

"No se ordenó ningún temperamento de privación de liber-
tad de las personas que puedan estar implicadas", expresó la 
fiscal en diálogo con Cadena 3.

Aunque remarcó que la hipótesis de investigación existe, 

reclamó que por el momento no hay pruebas directas contra 
las personas, motivo por el cual no se concretaron las capturas.

En el informe al que accedió la Agencia Noticias Argenti-
nas se advertía sobre operaciones en criptomonedas entre un 
ciudadano de nacionalidad colombiana que se encontraba 
en la provincia de Córdoba y una billetera virtual que habría 
sido marcada como sospechosa de actividad de financia-
miento del terrorismo, listada por la Oficina de Control de 
Bienes Extranjeros, en inglés “Office of  Foreign Assets Con-
trol” (OFAC), a cargo de un ciudadano sirio en el Líbano y 
vinculado al Hezbollah.

La Justicia desmintió que haya 
detenidos por financiar a Hezbollah

Córdoba

Un delincuente de 27 años que estaba prófugo en Jujuy, fue 
encontrado en la zona porteña de Once por los oficiales de la 
Policía Federal Argentina. 

El hombre había robado un negocio ubicado en la capital 
jujeña y estaba prófugo de la Justicia. Luego de una tarea de in-
vestigación de la Policía Federal Argentina, lograron capturarlo 
mientras estaba al frente de un puesto callejero en Once.

Previamente, el malviviente, acompañado por otros tres la-
drones, había asaltado en un comercio de venta de indumentaria 
emplazado sobre la calle Undiano 900, dentro del barrio Alto 
Comedero de Jujuy. Allí, los delincuentes sustrajeron zapatillas, 
remeras y camperas del depósito, para luego huir a bordo de un 
vehículo. 

Fue así que una vez iniciadas las investigaciones por parte de 
la Policía provincial, se identificó al individuo, quien al enterarse 
de que era buscado escapó rumbo a Capital Federal.

La Unidad Fiscal de Delitos Patrimoniales y Contra la Propie-
dad de la ciudad de San Salvador de Jujuy, a cargo del Dr. Emilio 
Alejandro Gurrieri, personal de la División Homicidios de la PFA 
llevó a cabo tareas de inteligencia y vigilancias que ubicaron al 
prófugo. Asimismo, los uniformados visualizaron al nombrado 
“Paco” atendiendo un sitio de venta de gorras en la vía pública. 
Además, este se destacaba porque tenía como característica 
particular varios tatuajes, entre ellos un revólver en el antebrazo 
derecho y una escritura en el rostro.

Cayó un peligroso ladrón 
que era buscado en Jujuy

Muerte de Maradona

Comienza el juicio contra la enfermera 

 Diego Maradona falleció el
25 de noviembre de 2020.

La enfermera Gisella Dahiana 
Madrid, una de las acusadas 

por la muerte de Diego 
Armando Maradona, se 

presentará en la audiencia 
preliminar de su juicio, 

aunque no está previsto 
que declare, mientras que 

se aguarda la presencia de 
Dalma y Gianinna, las hijas 

del astro del fútbol.

En tanto, el médico Leopoldo 
Luque, la psiquiatra Agustina 
Cosachov, el psicólogo Carlos 

Díaz, el enfermero Ricardo Almirón, su 
jefe Mariano Perroni y el médico clínico 
Pedro Pablo Di Spagna y la médica 
coordinadora de una prepaga, Nancy 
Edith Forlini serán juzgados recién en 
marzo de 2025.

El juicio por jurados contra Madrid co-
menzará hoy en el Tribunal Oral Criminal 
N°7 (TOC) de San Isidro a las 10, a cargo de 
la magistrada María Coello (la misma jueza 
que investiga el parricidio de Vicente López), 
y se estima que finalizará entre noviembre y 

diciembre, siempre y cuando las partes 
no realicen objeciones.

Por último, al mismo, concurrirán 
los abogados Mario Baudry, Fernando 
Burlando, Rey, Rodolfo Baqué, la ex 
esposa Verónica Ojeda y sus dos hijas 
Dalma y Gianinna Maradona. 

El defensor de la imputada, Rodolfo 
Baqué, reiteró en diálogo con la Agen-
cia Noticias Argentinas que su repre-
sentada es inocente: "Queremos que se 
dicte la absolución".  

Al mismo tiempo, reclamó que la 
fiscalía y la querella "se pongan en cam-
paña para encontrar a los verdaderos 
asesinos de Maradona (en referencia a 
Luque, Cosachov y Carlos Díaz)".

En este sentido, el letrado pidió que 
la Justicia "deje de perseguir a una pere-
jil como la enfermera" y recalcó: "Nun-
ca van a poder probar que ella tuvo 
dolo, intención o voluntad de matar a 
Maradona porque no lo veía".
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Una mujer policía mató a sus dos hijos en San Luis, dejó dos 
cartas y se fugó, pero horas después fue detenida cuando se en-
contraba en la zona del perilago del dique Cruz de Piedra.

El estremecedor caso se dio a conocer en la mañana de ayer 
cuando personal de la comisaría Tercera fue alertada por la 
propia mujer, identificada como Mariana Abigail Silva, sobre el 
ataque a sus hijos.

El parte policial difundido por medios locales detalla que “la 
mujer dejó en el lugar dos cartas que serán motivo de investiga-
ción, previamente llamó a familiares comunicando la situación y 
la decisión que había tomado y se dio a la fuga del lugar”.

La mujer de 34 años, que cumplía funciones como subinspec-
tora en la comisaría 34 de Juana Koslay, fue hallada en el perilago 
de dique Cruz de Piedra: “Está siendo contenida por efectivos 
policiales a la espera de su traslado. También se hizo saber que se 
recuperó el arma reglamentaria”.

La causa quedó en manos de la fiscal de Género María del Va-
lle Durán, quien se encuentra en la escena del crimen junto con el 
jefe de la Policía, Pablo Vieytes.

“Se realiza actuaciones en una vivienda ubicada en calle Los 
Eucaliptus, del barrio Los Fresnos, de la ciudad de Juana Kosaly, 
donde hay dos menores de edad sin vida”, indicaron.

Las autoridades ahora tratan de constatar por qué la agente 
tomó esta drástica y escalofriante decisión que conmociona a los 
vecinos de San Luis.

Horror en San Luis: mujer 
policía asesinó a sus hijos

La Plata
Descubrieron a nena 
que llevaba un arma

Una nena de 13 años fue descubierta con un 
arma de fuego en su mochila dentro de un cole-
gio de La Plata. Luego, la denuncia fue realizada 
por los directivos del colegio, quienes rápida-
mente actuaron ante la situación.

Además, aquellas autoridades acudieron a la 
Policía para que interviniera en el caso. Debido 
al hecho, secuestraron el revólver que había sido 
encontrado en la mochila de la menor y traslada-
ron a la alumna bajo la custodia de la directora 
del establecimiento.

Según informaron fuentes locales, el suce-
so ocurrió este lunes en el Colegio Cristiano 
Evangélico Príncipe de Paz, ubicado en 19 y 60. 
Cuando se denunció ante las autoridades que 
una estudiante había ingresado a clases con un 
arma de fuego en su poder. Asimismo, la directo-
ra reveló que, en diálogo con la niña involucrada 
en el episodio, ésta le confesó que el arma habría 
sido introducida por un compañero del colegio, 
también de 13 años. Por último, la causa quedó 
en manos de la UFI Joven 2 de La Plata, a cargo 
de la fiscal Sabrina Cladera, quien ordenó iniciar 
actuaciones por “averiguación de ilícito”.

Detuvieron a un peruano que era 
buscado por la Justicia de su país

Ocurrió en la Costanera Sur en 
donde los gendarmes lograron lo-
calizar y detener al hombre quien 
trabajaba como vendedor ambu-
lante y poseía pedido de captura 
internacional por haber integrado 
una organización criminal en la Re-
pública del Perú.

Los efectivos de la Unidad de In-
vestigaciones de Delitos Complejos 
y Procedimientos Judiciales “Cin-
turón Sur” llevaron a cabo tareas 
investigativas sobre un ciudadano 
de nacionalidad peruana quien era 
buscado por la Justicia de su país 
desde 2015 debido a los delitos robo 
agravado, fabricación de materiales 
peligrosos y comercialización de 
drogas.

Como resultado de los trabajos 
de campo realizados por los gen-
darmes, pudieron obtener la infor-
mación de que el involucrado se 
encontraría en la Ciudad Autónoma 

de Buenos Aires donde trabajaba 
como vendedor ambulante en la 
zona de la costanera sur.

En coordinación con la investi-
gación, desde la Policía Nacional 
de Perú se solicitó a las autoridades 
de ese país que realice la correspon-
diente Orden de Captura Interna-
cional. De esta manera, el prófugo 
fue incluido en la lista con notifica-
ción roja de Interpol.

Siguiendo con las pesquisas, 
los funcionarios lograron localizar 
y detener al investigado sobre la 
avenida Int. Hernán M. Giralt en la 
Costanera Sur. Asimismo, el Juzga-
do Nacional de Primera Instancia 
en lo Criminal y Correccional Nº 8 
ordenó la detención en carácter de 
comunicado y que luego sea trasla-
dado a los Tribunales de Comodoro 
Py a los fines de que preste decla-
ración indagatoria y así iniciar el 
proceso de extradición.

Un hombre de nacionalidad paraguaya de 26 años fue dete-
nido por la policía de Neuquén, que incautó más de 30 kilos de 
cocaína y un arma de fuego. El sospechoso  fue capturado, tras 
darse a la fuga y disparar contra unos agentes.

La Policía de Neuquén llevó a cabo un operativo que resultó 
en la incautación de más de 30 kilogramos de clorhidrato de co-
caína, junto con un arma de fuego, que circulaba por la ciudad. 

El hecho ocurrió el sábado a las 14, cuando los agentes de la 
comisaría Tercera que realizaban tareas de campo visualizaron 
al conductor de un automóvil Peugeot 308 en la intersección de 
las calles 12 de Septiembre y Saavedra. 

Como consecuencia, el malviviente emprendió la fuga al 
darse cuenta de la presencia policial y disparó con un arma de 
fuego. En respuesta, la policía implementó un operativo cerrojo 
en distintos puntos de la ciudad, logrando interceptar al vehí-
culo minutos más tarde, en la zona del Hipódromo. Asimismo, 
los oficiales identificaron al conductor quien fue demorado y 
puesto a disposición de la Justicia.

La Fiscalía de Actuación Genérica, con la autorización de 
una jueza de Garantías, ordenó el registro del vehículo, donde 
se encontraron aproximadamente 12 envoltorios rectangula-
res de cocaína, además de un arma de fuego calibre 9 milíme-
tros con su cargador y 16 cartuchos.

El departamento de Antinarcóticos de la Policía provincial 
tomó intervención para realizar el secuestro de las sustancias 
ilícitas.

Neuquén: incautaron 
30 kilos de cocaína

Femicidio en Moreno

Mató a su pareja, huyó y lo detuvieron en Palermo

El agresor fue descubierto y detenido en la
gomería de un amigo por la Policía de la Ciudad.

Un hombre asesinó 
a su pareja de 

dos disparos en el 
partido bonaerense 

de Moreno, tras 
lo cual huyó, pero 
fue detenido en la 

madrugada de ayer 
en el barrio porteño 

de Palermo por la 
Policía de la Ciudad.

La víctima fue descubierta por su hijo 
de 16 años y, como consecuencia, 
llamó rápidamente a la Policía, aun-

que la mujer ya había fallecido cuando 
llegó al hospital. 

Según la descripción hecha por el ado-
lescente, Marisol Nogales (37) llevó a su 

pareja, identificado como Oscar Ortuño 
(38) a su casa porque “había estado ingi-
riendo bebidas alcohólicas en cantidad”.

El hijo escuchó dos detonaciones y ahí 
se presentó en la habitación para ver qué 
pasaba y se encontró con la escena. 

El agresor fue encontrado en una go-

mería de un amigo en la que 
se había refugiado. Fuentes 
policiales y judiciales informa-
ron que el hecho ocurrió en 
una vivienda de la calle Vera, 
entre San Juan y Centenario, 
del mencionado distrito. 

El fiscal Leandro Ventri-
celli, de la Fiscalía Nº 1 del 
Departamento Judicial More-
no-General Rodríguez, inició 
actuaciones por el delito de 
homicidio agravado por el 
vínculo.

Asimismo, los agentes 
incautaron un paño color 
naranja que contenía en su 

interior diez billetes de 100 dólares, una 
tarjeta Sube, un destapador, un teléfono 
celular, $ 2.750 y las llaves del domicilio 
de su pareja. En tanto, el detenido fue 
trasladado a la Comisaría Vecinal 14 A 
mientras espera la orden para ser llevado 
ante la Justicia.
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SEPELIO

† RODOLFO LUIS MASLYK
Q.E.P.D.

Falleció el 1-10-2024

La secretaria de Comunicación y 
Planificación Pública, Luz Santángello 
Carrizo participa con profundo dolor, el 
fallecimiento del gran comunicador y 
colaborador, destacando su trayectoria 
en nuestra provincia en la radiofonía y 
radio difusión, implorando al Señor para 
rogar por el eterno descanso de su alma, 
acompañando a sus familiares en este 
difícil trance. Pidiendo a Dios, rey celestial 
que con su inmenso amor, lo guíe por el 
camino de la glorificación. Amén.

SEPELIO

† RODOLFO LUIS MASLYK
Q.E.P.D.

Falleció el 1-10-2024

El gobernador de la Provincia, Ricardo 
Quintela participa con profundo pesar su 
fallecimiento. Siempre te recordaremos por tu 
entrega y tu destacada trayectoria en nuestra 
provincia en el ámbito de la comunicación 
con tu destacada voz en radiofonía y radio 
difusión, acompañando a toda su familia, 
rogando haya pronta aceptación de su partida 
hacia la Casa del Señor. Padre celestial con 
inmensa misericordia te imploramos por el 
eterno descanso de su alma y brille para él, la 
Luz que no tiene fin. Amén.

SEPELIO

† RODOLFO LUIS MASLYK
Q.E.P.D.

Falleció el 1-10-2024

La  Asoc iac ión  de  Jueces  y 
Funcionarios Jubilados (JUSJUBI) 
de La Rioja envía un sentido pésame 
al señor Fabián Maslyk ante la partida 
de su padre. Que Dios bendiga a su 
familia y demás afectos.

SEPELIO

† RODOLFO LUIS MASLYK
Q.E.P.D.

Falleció el 1-10-2024

Los integrantes del Tribunal Superior de 
Justicia de la Provincia participan con 
sincero pesar, el fallecimiento de señor 
padre del señor Fabián y señora Liliana 
Maslyk, empleados de esta Función 
Judicial. Haciendo llegar las más sentidas 
condolencias a toda su familia, y rogando 
al Señor para que interceda por el eterno 
descanso de su alma.

SEPELIOS

† RODOLFO LUIS MASLYK 
(qepd). Falleció el 1-10-2024. 
San Nicolás SRL comunica su 
fallecimiento. Sus restos son 
velados en sala velatoria “A” San 

Nicolás, Urquiza 579 e inhumados 
hoy a las 10 h en el cementerio 
privado Parque Renacimiento.
Servicio Cochería Ombú SRL. 
Calle  Güemes 28,  Centro. 
Agencia: Capital. Agente oficial 
San Nicolás SRL Prest. Asist.

† LEANDRO RAÚL HERRERA 
(qepd). Falleció el 1-10-2024. 
San Nicolás SRL comunica su 
fallecimiento. Sus restos son 
velados en Atlántico Sur y 
Carlos Gardel, Bº Luis Vernet 
e inhumados hoy a las 9 h en 

el cementerio privado Parque 
Renacimiento.
Servicio Cochería Ombú SRL. 
Calle  Güemes 28,  Centro. 
Agencia: Capital. Agente oficial 
San Nicolás SRL Prest. Asist.
† JUAN ALBERTO FARÍA 

(qepd). Falleció el 1-10-2024. 
San Nicolás SRL comunica su 
fallecimiento. Sus restos son 
velados en la capilla de Ulapes 
e inhumados hoy a las 10 h en el 
cementerio de esa localidad.
Servicio Cochería Ombú SRL. 
Calle Güemes 28, Centro. 
Agencia: Capital. Agente oficial 
San Nicolás SRL Prest. Asist.

FALLECIMIENTOS

†  M A R T A  P L Á C I D A 
BUSTAMANTE (qepd). Falleció 
el 30-9-2024. San Nicolás SRL 
comunica su fallecimiento. 
Sus restos fueron velados en 
sala velatoria “B” San Nicolás, 
Urquiza 579 e inhumados ayer a 
las 17 h en el cementerio de La 
Antigua.
Servicio Cochería Ombú SRL. 
Calle Güemes 28, Centro. 
Agencia: Capital. Agente oficial 
San Nicolás SRL Prest. Asist.
† IGNACIO RUFINO MOYANO 
(qepd). Falleció el 30-9-2024. 
San Nicolás SRL comunica su 
fallecimiento. Sus restos fueron 
velados en sala velatoria “C” 
San Nicolás, Urquiza 579 e 

inhumados ayer a las 12 h en 
el cementerio privado Parque 
Renacimiento.
Servicio Cochería Ombú SRL. 
Calle Güemes 28, Centro. 
Agencia: Capital. Agente oficial 
San Nicolás SRL Prest. Asist.
†  M A R I O  C É S A R 
ARGAÑARAZ (qepd). Falleció 
el 29-9-2024. San Nicolás SRL 
comunica su fallecimiento. 
Sus restos fueron velados en 
sala velatoria “C” San Nicolás, 
Urquiza 579 e inhumados el 29-
9-2024 a las 18 h en cementerio 
El Salvador.
Servicio Cochería Ombú SRL. 
Calle Güemes 28, Centro. 
Agencia: Capital. Agente oficial 
San Nicolás SRL Prest. Asist.
† RUFO CÉSAR LUJÁN 
(qepd). Falleció el 28-9-2024. 
San Nicolás SRL comunica 
su fallecimiento. Sus restos 
fueron velados en Sierra de los 
Quinteros e inhumados el 29-9-
2024 a las 11 h en el cementerio 
de esa localidad.
Servicio Cochería Ombú SRL. 
Calle Güemes 28, Centro. 
Agencia: Capital. Agente oficial 
San Nicolás SRL Prest. Asist.

SEPELIO

† RODOLFO LUIS MASLYK
Q.E.P.D.

Falleció el 1-10-2024

Su hija Liliana Maslyk; su hermana 
Teresa Maslyk; sus nietos Facundo, 
Julieta, Martín y Santiago comunican 
su fallecimiento. Sus restos son 
velados en sala velatoria “A” San 
Nicolás, Urquiza 579 e inhumados 
hoy a las 10 h en el cementerio 
privado Parque Renacimiento.

Irán atacó a Israel con misiles y 
crece tensión en Medio Oriente

Irán lanzó unos 
100 misiles contra 

Israel, que desplegó 
la Cúpula de 

Hierro defensiva 
para contener ese 

ataque, informaron 
ayer medios 

internacionales y 
confirmó el ejército 

de la nación 
atacada.

Las autoridades de Israel reportaron un 
ataque a tiros en un suburbio del sur 
de Tel Aviv la noche de ayer, en el que 

resultaron heridas al menos 10 personas.
Algunos de los misiles fueron intercep-

tados por el sistema de defensa antiaérea 
Arrow, informó el noticiero de la televisión 
estatal israelí Kan TV. Se escucharon sirenas 
en Jerusalén y los residentes locales busca-
ron refugio durante el ataque, informaron 

corresponsales de la agencia de noticias 
Xinhua. También se escucharon fuertes 
explosiones. 

Aún no se informó de víctimas, pero 
el servicio de rescate Magen David Adom 
indicó que un edificio resultó dañado en el 
norte de Tel Aviv. Por otra parte, el Cuerpo de 
los Guardianes de la Revolución Islámica de 
Irán indicó que atacó Israel con decenas de 
misiles balísticos, informó la televisión oficial 

iraní IRIB TV. 
Por otra parte, el portavoz del 

ejército israelí, Daniel Hagari, 
alertó que la información de 
inteligencia compartida por 
los Estados Unidos indicaba un 
inminente ataque con misiles 
desde Irán.

Por ese motivo, Israel se en-
contraba en un estado de “máxi-
ma preparación”, con el apoyo 
de las fuerzas estadounidenses 
en la región. Incluso se escu-
charon sonar las sirenas en el 
centro de Israel, según informó 
la agencia de noticias Xinhua. El 

portavoz del ejército israelí, Daniel Hagari, 
había advertido antes que la información 
de inteligencia compartida por los Estados 
Unidos advertía que el ataque con misiles 
desde Irán era inminente. En una conferen-
cia de prensa, Hagari puntualizó que Israel 
se encontraba en un estado de “máxima 
preparación” y haciendo arreglos para el 
posible ataque con la ayuda de las fuerzas 
estadounidenses en la región. 

Estados Unidos: debatieron los
candidatos a vicepresidentes
Los candidatos a vicepresidente de los Estados Unidos 

por los partidos Demócrata y Republicano, Tim Walz y JD 
Vance, respectivamente, protagonizaron ayer el primer y, a 
la vez, posiblemente último debate entre ambos candidatos 
antes de las elecciones.

El debate se realizó a las 22  (hora argentina) en Nueva 
York, presentado por la división de noticias CBS News, dio 
a Vance, novato senador republicano de Ohio, y a Walz, 
gobernador demócrata de Minnesota en dos mandatos, la 
oportunidad de presentarse, defender a sus compañeros de 
candidatura y atacar a la fórmula contraria.

Las encuestas muestran que la vicepresidenta Kamala 
Harris y el expresidente Donald Trump están enfrascados 
en una contienda reñida, lo que realzó la  importancia del 
debate entre los candidatos a vicepresidentes.

También pudo haber sido el último debate de la campa-
ña, ya que los equipos de Harris y Trump no lograron poner-
se de acuerdo para otro encuentro.

El papel de un compañero de fórmula presidencial es típi-
camente servir como el ariete para la persona que encabeza 
la fórmula, al argumentar contra el candidato presidencial 
oponente y su representante en el escenario. Tanto Vance 
como Walz han asumido con entusiasmo ese papel.
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Inscripciones abiertas hasta el 14

Invitan a visibilizar el teatro en la escuela 
con el XXIV Encuentro Juvenil de Teatro  

Mediante una entrevista con Me-
dios El Independiente, la profeso-
ra de teatro del Colegio Provincial 

N°1, Carla Navarro, comentó 
sobre el XXIV Encuentro Juvenil 

de Teatro bajo el lema “Contando 
Historias, creando humanidad”. 
Las inscripciones se encuentran 
abiertas hasta el 14 de octubre; 
mientras que el 8 de noviembre 

será el encuentro en la sala “Dar-
do de la Vega Díaz” del Colegio 

Provincial N°1.

 Invitan a 
participar del 
XXIV Encuen-
tro Juvenil de 
Teatro a todas 

las institu-
ciones de la 
provincia.

Podrán participar escuelas privadas y pú-
blicas, tanto secundaria como primaria, 
terciarios universitarios, grupos inde-

pendientes y religiosos de La Rioja. Se podrán 
inscribir mediante el link: https://docs.google.
com/forms/d/e/1FAIpQLSegID-WpbblNX-
jdcpVvtcY4nmcXCYMNdSmbjkq4fVT5CiH-
GA/viewform

En este sentido, Navarro comentó que este 
encuentro “se viene desarrollando hace 24 
años consecutivamente y solo en pandemia no 
se pudo realizar dos ediciones seguidas, pero 

logramos recuperarnos nuevamente desde el 
2021” y agregó que “está previsto que sea del 4 
al 8 de noviembre el encuentro y se suele poner 
entre 5 y 6 obras por noche o tarde para poder 
tener esta maratón de teatro y puedan vivir 
diferentes experiencias y mensajes según sus 
trabajos”.   

A su vez, explicó que “es un espacio visible 
para los trabajos áulicos que existen en la mate-
ria teatro. Hay muchos colegios de la provincia 
que tienen teatro como materia opcional den-
tro de las artísticas y algunos que no la tienen, 

pero usan esta disciplina para representar 
historias o en actos. El encuentro juvenil está 
invitando a la inscripción de algunos de los 
trabajos que puedan tener listos o estén orga-
nizando y que puedan presentarlo en este es-
pacio”. Sobre el encuentro, especificó que tiene 
como objetivo “no sólo mostrar la tarea teatral 
de niños y jóvenes, sino también de formar es-
pectadores y que vivencien una experiencia que 
por ahí no es muy fácil de llegar en otros ámbi-
tos. Este año el Ministerio de Educación nos va 
a brindar el apoyo necesario para la realización, 

teniendo en cuenta que todo es gratuito”. So-
bre el lema, expresó que lo eligieron “porque 
estamos viviendo a nivel provincial, nacional y 
mundial un momento bisagra de la humanidad 
donde nos están faltando muchísimas cosas 
para reforzar como humanos, la solidaridad, 
la empatía, defensa de los derechos y cosas que 
los jóvenes están viviendo y que mediante el 
teatro se puede decir y reflexionar”.
El comiEnzo dE una obra…

Por otra parte, relató que desde el año 1998 
“que lo venimos haciendo a esta escuela de 
teatro y que surgió un poco desde la soledad y 
el colegio. Creado como un espacio extra curri-
cular para hacer teatro en la escuela donde esta 
disciplina no existía como materia, entonces 
a partir de ahí surge este elenco. Al ser uno de 
los pocos colegios que tenía teatro nos sentía-
mos muy solos, entonces logramos hacer esta 
primera edición”. Finalmente, detalló: “Luego 
esto creció mucho y comenzó a sumarse el inte-
rior. Hubo una época donde venían de muchos 
lados del interior y conocían la Capital gracias 
al encuentro. Muchas veces tuvimos apoyo 
del Instituto Nacional del Teatro que nos dio 
equipamiento y que hoy está en la sala. El Mi-
nisterio de Educación también nos acompañó 
y apoyó mucho”. 


